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FORO “ PROBLEMÁTICA Y ALTERNATIVAS EN LA PRODUCCIÓN DE LECHE 
NACIONAL” 

 

Llevado a cabo los días 7 y 8 de julio de 2011, en el Centro de Congresos de 
Querétaro, Querétaro. El Lic. Vicente Gómez Cobo como primer Ponencia 
Magistral, señaló que la seguridad alimentaria, al lado del problema asociado del 
cambio climático, es el reto de nuestro tiempo. La FAO informó la semana pasada 
que los precios de los alimentos continuarán subiendo durante los próximos 10 
años, amenazando la seguridad alimentaria. 
 
En el ámbito internacional la situación del sector lácteo en diferentes países es el 
siguiente: en China, el consumo e importación de productos lácteos y maíz, 
aumentó debido al fuerte crecimiento económico y se disminuyó la producción de 
leche por problemas de contaminación con melanina; en India, se cerraron las 
exportaciones de productos lácteos para no desabastecer el mercado interno y se 
incrementaron las importaciones; en Japón se disminuyó la producción de alimentos 
ante cambios climáticos, geológicos y contaminación radioactivas, por lo que 
aumentaron sus importaciones.   
 
En el caso de México, se importaron alrededor de 800 millones de dólares en 
productos lácteos en 2010, encontrándose el sector lácteo en una de las mayores 
crisis; con respecto a la oferta de leche a la industria en México, se indicó que los 
mercados de leche se encuentran distorsionados; al productor mexicano se le paga 
menos por su producto debido a que existe un mercado excedentario de producto 
industrial.   
 
Exhortó al Ejecutivo Federal a ordenar el mercado y crear un Comité de alto nivel 
integrado por la Presidencia de la República, SE, SAGARPA, SEDESOL y las 
diferentes organizaciones de Ganaderos para atender salvaguardas, NOM´s, vigilar 
la aplicación del presupuesto eficiente y oportunamente,  dirigir las negociaciones 
nacionales, etc.  
 
Planteó la necesidad de promocionar el consumo de leche, fortalecer el eslabón 
primario y  generar una Ley de Autosuficiencia Lechera en ls que se aborde la 
integración de los ganaderos en empresas de servicios al costo e IEPS a productos 
que prioricen el crecimiento de la cadena. 
 
En la segunda Ponencia Magistral el MVZ. Gerardo Madrid Zubirán, señaló que en 
México existen 3 tipos de ganadería: la intensiva, que cuenta con todas las 
herramientas tecnológicas, el equipo y se realiza a gran escala; la familiar, que se 
realiza con poco ganado, poca mano de obra y se realiza en pequeña escala;  y la 
de doble propósito que produce leche estacional, con poca infraestructura y de bajo 
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nivel; hizo hincapié en que el número de ganaderos en México ha ido disminuyendo 
cada vez más, por lo mismo ya sólo producimos la mitad de lo que se consume en 
nuestro país, posicionándonos como un país deficitario de leche 
 
Indicó que es necesario realizar una mayor integración entre productores y la 
industria, estabilizar la oferta de leche a nivel nacional, generar economías de 
escala, establecer esquemas de reducción de riesgos, incrementar la competitividad 
de los sistemas familiares, y lograr acuerdos de competitividad entre el gobierno, la 
industria y los productores.  
 
Por otra parte el Dr. Enrique Sánchez Cruz como tercer ponencia magistral habló de 
los antecedentes y evolución desde el año 1900, de SENASICA y de la importancia 
que tiene esta institución en el monitoreo de plagas y enfermedades en el país. 
 
En materia de Sistemas de Producción y la Problemática Regional de la Producción 
Lechera, investigadores de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro, 
realizaron los siguientes comentarios: 
 
Se propuso un sistema de pago de leche líquida de acuerdo a su composición y un 
sistema de pago en la compra de forrajes acorde con su calidad; se destacó la 
importancia de los forrajes para la alimentación del ganado ya que se puede 
manipular los porcentajes de grasa y proteína; la necesidad de determinar las 
limitantes de los sistemas familiares o semi-estabulados 

 
Como alternativa de solución al problema de comercialización del producto, se 
propuso pagar la leche por un mínimo de calidad estándar en lo referente a su 
composición de grasa y proteína; implementar un programa de compensación a la 
calidad de forraje tomando en cuenta principalmente su nivel de proteína. 
 
Por parte de los Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo se presentó 
un panorama sobre la situación de la industria lechera mexicana; se habló de la 
clasificación de los sistemas de producción y su aporte en la producción nacional; 
se dieron algunas cifras acerca de la producción que se tiene en diversos Estados 
de la República; de la necesidad de mejorar la eficiencia de uso de cada uno de los 
componentes de la industria pecuaria; promover el mejoramiento genético y un 
sistema de alimentación que permita producir más leche con el mismo número de 
cabezas de ganado. 
 
Se subrayó la necesidad de avanzar en el tema de las normas, para hacer una clara 
diferenciación entre los productos hechos a base de leche y aquellos producidos 
mediante fórmulas; incentivar la creación de programas enfocados a fortalecer el 
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sector lechero; se propuso dar al campo la importancia necesaria hasta lograr el 
rescate de un sector que involucra al 25% de la población nacional más vulnerable. 
 
En cuanto al Marco Legal se presenta una gran posibilidad de elaborar una ley 
específica para la leche, teniendo en cuenta que ya existe un antecedente en la Ley 
de Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar. 

 
Debe haber una determinación de bases de apoyos para cuando el ingreso de los 
productores se encuentre muy por debajo del ingreso objetivo; se debe resolver la 
problemática de los costos de producción, asegurándole tanto al comprador como al 
productor, el abasto y la producción, se debe acordar con la SEDESOL y LICONSA 
la inclusión de los productores de autoconsumo. 
 
Debe tratar de mantenerse en la actividad comercial tanto a empresarios como a 
productores, procurando beneficios para todos.  
 
No es suficiente con tener la Norma, sino que en materia de normalización deben 
cumplirse 4 principios: elaboración de la norma, difusión, aplicación y vigilancia; es 
muy importante la coordinación entre la SAGARPA, la Secretaria de Economía y la 
PROFECO como autoridades encargadas de elaborar, aplicar y vigilar el 
cumplimiento de las Normas Oficiales Mexicanas. 
 
En materia de políticas para el sector lechero, se dijo que durante la LIX, LX y LXI 
Legislaturas del Congreso de la Unión, siempre se han contemplado recursos para 
la Competitividad del Sistema Producto Leche, mismos que han sido canalizados a 
la SAGARPA, la cual los ha reportado como subejercicios y, a pesar de que los 
Legisladores federales realizaron un reclamo ante la Secretaria de Economía, 
dichos recursos no se ejercieron. 
 
Lo anterior deja en claro que independientemente de los esfuerzos del Poder 
Legislativo por etiquetar recursos a favor de diversas ramas productivas, el 
Ejecutivo Federal se empeña en evitar el ejercicio de los recursos; pidieron 
sancionar a todos aquellos funcionarios que entorpecen el ejercicio presupuestal. 
 
La Comisión de Agricultura y Ganadería en voz de su Presidente, manifestó su 
compromiso de seguir avanzando en resolver el problema y paralelamente se 
trabajará en las Normas necesarias, sin olvidar que la responsabilidad más grande 
sobre la protección de los productores lecheros es por parte de la SAGARPA. 
  
Finalmente el Dip. Presidente, Ing. Cruz López Aguilar dio lectura a las conclusiones 
del Foro y posteriormente clausuró los trabajos no sin antes agradecer a todos los 
expertos, asistentes y personal de apoyo su colaboración. 
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FORO “R EUNIÓN CON PRODUCTORES  
DEL ESTADO DE YUCATÁN” 

 
Efectuada el 24 de junio de 2011, a las 11:00 hrs., en el Salón Yucatán 2, del Hotel 
Fiesta Americana, ubicado en Paseo Montejo 451 esq. Av. Colón, Col. Centro, en la 
Ciudad de Mérida Yucatán.  
 

 
 
En dicha reunión, se contó con la presencia de Organizaciones Sociales y 
Empresariales, de Productores y Campesinos, Centros Educativos y Universidades, 
los cuales presentaron algunas propuestas y peticiones a la Comisión de Agricultura 
y Ganadería con el fin de que sean consideradas dentro del PEF-2012. 
 
A continuación se presentan de manera general dichas propuestas:  
 
APICULTORES  
La Sociedad de Solidaridad Social de R.L. Apícola Maya de Yucatán habló en torno 
a la importancia que tienen los centros de acopio en el control de la inocuidad y 
registro de la trazabilidad que exigen los mercados de exportación; señalaron que 
por las condiciones en que históricamente han operado, los centros de acopio son  
un eslabón  débil  en el cuidado de la inocuidad de la cadena de producción de miel; 
indicaron que entre 2008 y 2010 Apícola Maya logró gestionar  recursos para iniciar 
la modernización  de  9 de los 33 centros de acopio; pidieron el apoyo de los 
Diputados para la modernización de los 24 centros de acopio restantes.   
 
CITRICULTORES 
La Unión de Citricultores además de presentar datos del total de hectáreas de 
cultivo de los cítricos con los que cuenta el Estado; realizaron algunas peticiones 
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entre las que destacan: la intervención de las autoridades correspondientes para la 
verificación de  las condiciones de servicio que presta la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), la intervención para la liberación de 5 millones de pesos mismos 
que fueron autorizados por la SEDESOL para la adquisición e instalación de una 
seleccionadora y 
empacadora, 
apoyo por 12 
millones de pesos 
para la 
construcción de un 
cuarto frio para la 
conservación de la 
fruta fresca 
certificada así 
como del jugo 
concentrado 
argumentando que 
los programas 
federalizados no 
tiene la capacidad 
para apoyar con 
esos montos.   
 
Indicaron que la Unión de Citricultores es la única sociedad a nivel nacional que 
además de estar actualmente exportando sus productos a países como Alemania y 
Estados Unidos, es perteneciente al sector social.  
 
PEQUEÑOS PRODUCTORES. 
La Reverenda María Aurora del Rivero, Presidenta y fundadora de la Asociación 
Unidos para Ayudar A.C.; señaló que la fundación se encarga de brindar apoyo a 
más 21,000 personas, en su mayoría, pequeños productores de Yucatán; señaló 
que a pesar de estar trabajando con los programas del gobierno desde hace  
aproximadamente tres años y estar funcionando de una manera satisfactoria 
ayudando a mejorar la calidad de vida de los campesinos, aun tienen cierta carga 
burocrática y problemas con las Reglas de Operación.  
 
En el año 2010 se cosecharon alrededor de 1,800 hectáreas de maíz, mediante el 
Programa de Maíz y Frijol PROMAF, además de aumentar la producción de chile 
habanero, chile dulce, chile izcapi, elote, jitomate saladet, sandía, calabacita, 
jícama, rábano, cilantro, Pitahaya; indicó que gracias a ello, la región del oriente del 
Estado se está colocando como un posible proveedor para la zona del Caribe; 
solicitó el apoyo de los Diputados para gestionar recursos para la construcción de 
50 sistemas de riego de 10 hectáreas y la construcción de 50 pozos profundos, 
además de opciones para la generación de energía para los lugares apartados 
donde no llega la luz eléctrica o no tiene la fuerza suficiente. 
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El Dip. Presidente, 
Ing. Cruz López 
Aguilar señaló que 
las demandas 
hechas por los 
productores serán 
consideradas dentro 
del PEF-2012; sin 
embargo aclaró que 
no son respuestas a 
las peticiones 
lanzadas, ya que 
estas serán 
reflejadas cuando 
se debata el 

presupuesto, el cual calificó como complicado, no tanto por su naturaleza sino por la 
coyuntura electoral que se va a dar; invitó a estar al tanto de lo que suceda durante 
este proceso.   
 
Calificó a Yucatán como un lugar con una amplia biodiversidad, que debe ser 
altamente aprovechado; se debe diversificar la oferta de productos haciendo 
partícipes a los  productores del sector social y del sector privado como productores 
finales, mencionando que este proceso está contenido en la Ley de Desarrollo Rural 
Sustentable; manifestó su satisfacción por la actividad de exportación que se está 
realizando ya que los productores se están adueñando de la rentabilidad y 
comercialización de sus productos; habló acerca de los beneficios que tiene la 
agricultura y ganadería por contrato; señaló que en el caso de la pesca, se está 
tratando de incursionar en la pesca por contrato, de igual manera los porcicultores 
pueden llegar a incursionar en este modo, esto con la finalidad de garantizar y 
establecer la compra de las cosechas, a un precio competitivo para así permanecer 
en el mercado, garantizando un ingreso y una utilidad benéfica para los 
productores. 

 
Comentó acerca de los 
beneficios que traería la 
aprobación de la 
Reforma Rural 
Estructural que 
determine el rumbo a 
seguir en el campo para 
construir un proyecto de 
mediano y largo plazo; 
explicó que el sector 
agrario se podrá ver 
beneficiado sí se logra 
integrar en una sola 
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norma los conceptos que están en el Acuerdo Nacional para el Campo, así como la 
Ley de Desarrollo Rural Sustentable y que tiene que ver con la inversión, la 
capacitación y la infraestructura básica y productiva. 
 
PORCICULTORES 
Hablaron en torno al crecimiento que ha tenido la porcicultura en Yucatán; 
destacando que las granjas de cerdo en el Estado, son un ejemplo a nivel mundial 
por su preocupación por el ambiente, el cambio climático y calentamiento global; 
señalaron que la cadena productiva en Yucatán, es altamente competitiva, pues se  
dispone de un  alto grado de valor genético en la producción de proteína animal, la 
cual se produce en instalaciones con tecnología de punta y una alimentación 
balanceada.  
Indicaron que para que la actividad porcícola siga creciendo en el Estado de 
Yucatán  se necesita: contar con un rastro Tipo Inspección Federal (TIF), el cual 
servirá para una adecuada comercialización de cortes de carne de primarios y 
secundarios, esto con el objetivo no sólo de poder abastecer el mercado nacional, 
sino también el de exportación; la creación de un Programa que contemple un 
apoyo de $200.00 pesos por cerdo, para aminorar los altos costos del grano a los 
productores.  
 
OVINOCULTORES   

Presentaron un 
proyecto que tiene 
que ver con la 
creación de un Centro 
de Modificación 
Genético;  indicó que 
con la puesta en 
marcha de este 
proyecto se espera 
una producción de 
2,556 vientres de 
borrega por año para 
el reemplazo de las 
12,778 vientres que 
manejarían los 
productores de 
corderos; la 
producción con este 

Centro de Mejoramiento Genético produciría 99 sementales puros para la 
preservación de la calidad de los reemplazos; señaló que con este Centro se 
sustituye el subsidio a las familias que no sabían donde  vender sus ovinos 
finalizados, ya que podrán ser integrados en la cadena de abastecimiento del 
proyecto, mismo que garantizaría la producción de 23,000 corderos al año con una 
calidad homogénea. 
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SISTEMA PRODUCTO SÁBILA  
Se habló en torno al potencial económico del cultivo de sábila; solicitaron apoyos 
para la construcción de una planta procesadora que generaría un importante 
número de empleos directos e indirectos en la región. 
 
SISTEMA PRODUCTO BOVINO 
La Asociación de Criadores de Ganado Bovino de Registro del Estado de Yucatán, 
presentó un proyecto económico biológico, para reemplazar los postes de madera 
de los potreros y postes que delimitan las zonas de los ranchos por postes de 
concreto mediante un apoyo tripartita  entre los gobiernos federal, estatal y  
particular (productores), trayendo consigo una considerable disminución en la tala 
de árboles; este proyecto además de contribuir a la preservación del medio 
ambiente, permitiría la generación de empleos.  
 
UNIÓN GANADERA REGIONAL GENERAL DE YUCATÁN Y LA UNIÓN REGIONAL DEL ORIENTE 
DE YUCATÁN .  

Hablaron acerca de la 
situación actual de la 
ganadería en el 
Estado; solicitaron un 
apoyo de 300 
millones de pesos 
para la conservación 
del status sanitario de 
la entidad, el 
establecimiento de 2 
Centros de Engorda 
Sistematizados de 
5,000 destetes 
machos, programas 
de inseminación y 

trasplante de embriones para mejoramiento genético y Tecnificación de la 
producción mediante la adquisición de: 50 Tractores equipados, 10 perforadoras de 
pozos, rehabilitación de 80,000 hectáreas de praderas.  
 
CHILE HABANERO  
Se expresó que es sumamente importante que se destinen recursos que apoyen al 
campo, mas en el sector del chile habanero, para que pueda contar con un 
certidumbre para mantener la vigencia de denominación de origen; además de 
emprender proyectos enfocados a la capacitación, asesoría y asistencia técnica no 
sólo para incrementar la producción, sino también para darle valor agregado; un 
punto que se mencionó es que el chile habanero no solamente abarca el aspecto 
gastronómico, sino que se puede sacar un gran provecho con la extracción de 
capsaicina, sustancia que puede ser utilizada en la elaboración de resinas, 
repelentes y fijadores; en cuanto a infraestructura, se plantea el mejoramiento de los 
sistemas de riego y excavación de pozos profundos; así como la construcción de 
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dos centros de acopio cuya finalidad será, brindar oportunidades de acceso a los 
productores a un mercado serio, moderno y con alcances internacionales; la suma 
total del proyecto es de $437’325,000  con objetivos a realizar a corto, mediano y 
largo plazo. 
 
El Diputado Presidente, Ing. Cruz López Aguilar habló en torno a la problemática de 
altos costos de producción que enfrenta el sector porcícola en nuestro país debido 
al alza de los precios internacionales de los granos; propuso el fortalecimiento de la 
agricultura por contrato para que puedan ser manejados con certidumbre los 
cultivos forrajeros que permitan una protección a los productores porcícolas; en 
cuanto al rastro TIF mostró su postura a favor de dicho proyecto, mencionando que 
será contemplado en el debate del presupuesto, en cuanto a la ovinocultura y 
bovinocultura mostró su preocupación en cuanto al tema de las recurrentes sequías 
que han estado atravesando nuestro país; es necesario preparase para estos 
eventos planteando el desmonte con el objetivo de obtener forraje; para finalizar, 
mencionó que  faltan muchas cosas por hacer por el campo mexicano pero se está 
trabajando en ello. 
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FORO “R EUNIÓN CON PRODUCTORES DEL 
ESTADO DE VERACRUZ” 

 
Efectuada el 22 de julio de 2011 a las 09:00 horas, en el salón la Bamba, del Hotel 
Galería Plaza, ubicado en Av. Adolfo Ruiz Cortines número 3495 esquina Costa de 
Oro, Boca del Río, Boca del Río, Veracruz. 
 

 
 
En dicha reunión, se contó con la presencia de Organizaciones Sociales y 
Empresariales, de Productores y Campesinos, Centros Educativos y Universidades, 
los cuales presentaron algunas propuestas y peticiones a la Comisión de Agricultura 
y Ganadería con el fin de que sean consideradas dentro del PEF-2012. 
 
El Dip. Presidente, Ing. Cruz López Aguilar agradeció a los Diputados Federales, los 
grupos parlamentarios y a las diversas alianzas que se han formado a favor del 
campo mexicano, producto de la lucha a favor del Acuerdo Nacional para el Campo, 
que en conjunto han logrado un grupo fuerte respecto al tema del presupuesto para 
el campo; hizo referencia al trabajo realizado por la Comisión a su cargo en pro del 
campo mexicano y de las ramas de producción; manifestó su descontento en torno 
a la forma en cómo ejerce el Ejecutivo Federal, los recursos que se asignan en la 
Cámara de Diputados, tanto en la puntualidad, como en los montos; hizo un 
llamamiento a mostrar la fuerza respecto al tema de los recursos para que se 
respeten y se entreguen con mayor oportunidad; señaló que el 2012 va a ser un año 
presupuestal difícil por la elección presidencial, por ello convocó la unión de los 
diputados para lograr, por unanimidad o por consenso el presupuesto solicitado 
para el campo mexicano en 2012. 
 
El Lic. Arturo Jairo García Quintanar, Director General Ejecutivo del IDEMALAT, 
informó a los presentes, sobre la firma del convenio específico de colaboración, 
entre el Instituto Veracruzano de Bionergéticos y la Organización Internacional del 
Instituto para el Desarrollo Energético y Minero de América Latina; habló de las 
ventajas de este convenio para los productores de la reunión, ya que va dirigido a la 
generación de biocombustibles. 
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El Lic. Antonio Juan Soberón Ferrer, Director del Centro de Desarrollo Agrícola y 
Capacitación en el Estado de Veracruz, resaltó la importancia del financiamiento 
rural a través de un Fondo de Garantía Liquida y un Fondo de Autoaseguramiento; 
recordó a los mandatarios de la SAGARPA su función, ser mandatarios y no 
mandantes por lo que los exhortó a respetar lo aprobado por la Cámara de 
Diputados. 
 
CONSEJO MEXICANO DEL CHAYOTE.  
Hicieron referencia al tema tan reiterado de las incongruencias de las disposiciones 
que marcan en las programas de ayuda al sector rural, ejemplificando con la 
situación vivida a partir del día 26 de abril a consecuencia de una granizada la cual 
fue documentada por periodistas y afectó 320 hectáreas de chayote; la crítica va en 
el sentido de la incongruencia de los Lineamientos y las Reglas de Operación para 
poder acceder a los recursos de los fondos de aseguramiento, los cuales no 
reconocen una granizada como desastre climatológico. 
 
SISTEMA-PRODUCTO ESPECIE OVINO  
Algunas de la problemática con las que se enfrenta este sector son intermediarismo, 
altos costos de producción en esquemas intensivos, baja rentabilidad y falta de 
planeación en la producción; plantearon los siguientes ejes de acción para 
aumentar el volumen de producción, mejorar la calidad, tener oportunidad de abasto 
y ser más competitivo en los precios: estimular la producción ovina, fortalecer 
unidades de producción con potencial para ser eficientes y competitivos, así como 
localizar y consolidar cuencas ovinas. 

 
ASOCIACIÓN DE AVICULTORES 
La situación por la que atraviesan los avicultores es la llegada de la crisis y es que 
hubo un incremento en los costos de producción del 88% del 2006 al 2011, y en el 
caso del maíz su costo se elevo casi 30% respecto al año anterior;  pidieron  una 
serie de apoyos entre los que destacan: mayor seguridad en los caminos y en las 
propias  instalaciones, infraestructura, así como fondos de contingencia para la 
indemnización por despoblación,  finalizó pidiendo que no se firme el TLC con 
Brasil. 

 
SISTEMA-PRODUCTO LECHE  
Señalaron que Veracruz es uno de los Estados de mayor producción de leche a 
nivel nacional, sin embargo, uno de los problemas a los que se enfrentan los 
productores es la comercialización, y es que en temporada de lluvia, mencionaron,  
hay tanta producción que no se saben ni a quien vender; la problemática es que 
cada año el precio disminuye considerablemente, cuando más se produce es 
cuando menos cuesta; pidieron tomar en cuenta los problemas a los que se 
enfrenta este sector y apoyarlos con recursos no para ser más productivos; sino 
más bien para que sean más competitivos y reciban un precio justo para su 
producto. 
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SISTEMA-PRODUCTO ESCAMA FINA  
Algunas de las necesidades más predominantes a los que se enfrenta este sector 
agropecuario es la necesidad de acuerdos para la cadena productiva a través de 
proyectos viables y sustentables, así como incrementar la representatividad del 
producto, ya que muchas veces no es tomado en cuenta. 
 
Pidieron formalidad en la entrega de financiamientos porque los apoyos no llegan 
en tiempo y forma, llegan fuera de temporada y por ello los recursos no se 
aprovechan al 100%; así como brindar más beneficios para los productores y 
modificar y/o hacer más amigables las Reglas de Operación de los Programas.  
 
SISTEMA-PRODUCTO ACUICULTURA  
Solicitaron apoyos para la construcción de un centro de acopio y una planta 
procesadora de alimentos que permita acumular toda la producción. 
  
El Dip. Presidente, Ing. Cruz López Aguilar habló acerca de lo indispensable que es 
la actualización constante tanto de los Programas y de las Normas con el objetivo 
de dar más capacidad de resultados a los productores. 
 

 
Señaló que 
como parte del 
trabajo que 
hace la 
Comisión en 
beneficio de los 
productores, se 

pretende 
insertar dentro 
de la redacción 
del Decreto de 
Egresos de la 

Federación 
para 2012, el 
que se tome en 
cuenta la 

opinión de los productores respecto a la elaboración de Normas y Reglas de 
Operación con las que operan los nuevos programas.  
 
Felicitó a los representantes de los diversos sistema–producto por seguir adelante 
ante las adversidades, así como por contribuir a una mejora notoria en la 
producción; prometió apoyar durante las sesiones para otorgar más recursos para la 
pesca, aunque se debe tomar en cuenta que la Comisión de Agricultura y 
Ganadería debe respetar las decisiones que tomen las otras comisiones. 
Finalmente reiteró su compromiso de luchar por mejorar el presupuesto del 2012. 
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 ORGANIZACIÓN ANTORCHA CAMPESINA  
Destacaron la necesidad de implementar políticas de fondo pero sobre todo, 
cambiar la actitud de los Gobiernos; señalaron que el campo necesita de otra 
política agropecuaria y este cambio sólo se podrá dar con la ayuda de la sociedad 
en su conjunto; pidieron a “Financiera Rural” reconsiderar el monto de las tasa de 
interés ya que son muy altas y no benefician a los trabajadores del campo. 
 
CENTRAL CAMPESINA CARDENISTA  
Hicieron las siguientes propuestas: tener una Ley de Planeación Estratégica de la 
producción tomando en cuenta los diversos climas de cada región; Programa 
emergente de siembra de granos básicos, donde se apoye a pequeños productores; 
Programa emergente de ganadería y agricultura de traspatio que sirve por lo menos 
para beneficiar a  2.4 millones de familias; Programa de fortalecimiento a 
intermediarios financieros, mediante fondos estatales y regionales que permita 
fortalecer programas de actividad primaria; Modificar las Reglas de Operación del 
PEC para que sea accesible para los pequeños  y medianos productores; fortalecer 
el programa de microcréditos; generar un Programa Nacional de Reforestación, en 
manos de los ejidatarios e indígenas. 
 
El Dip. Presidente, Ing. Cruz López Aguilar dijo entender el descontento por parte 
de los productores y de las organizaciones campesinas en cuanto al tema de las 
políticas públicas. 
  
SISTEMA-PRODUCTO CAÑA  

Los represen-
tantes anuncian 
que Veracruz es 
uno de los 
Estados más 
afectados por los 
cambios climá-
ticos y es que la 
reciente sequia 
que sufrió el 
Estado tuvo 

afectaciones 
mayores a las 
que han tenido 
con cualquier 

huracán; 
actualmente hay 30 mil hectáreas que se han perdido por completo, provocando 
una reducción muy importante de empleos y productividad de la industria azucarera; 
pidieron un apoyo de mil millones pesos para permitir a los productores, recuperar 
parte de su producción para: infraestructura de riego, drenaje parcelario controlado 
subterráneo; drenaje parcelario a cielo abierto. 
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SISTEMA-PRODUCTO ORNAMENTAL  
Hicieron un atento llamado a las autoridades, por la falta de presupuesto para este 
sector y la indiferencia por parte de los funcionarios; propuso construir y participar 
activamente en la solución de los problemas que afectan a esta rama productiva. 
 
SISTEMA-PRODUCTO ARROZ  

Pidieron atentamente a 
los Diputados luchar 
por un presupuesto 
que verdaderamente 
saque a flote a los 
pequeños productores; 
pidieron tomar cartas 
en el asunto para la 
creación de una 
política exterior que 
regule los precios de 
los insumos y la 
temporalidad de las 
importaciones, lo que 
es de gran necesidad 

para que este producto pueda entrar en competencia internacional; reiteraron su 
confianza a los Diputados de la Comisión y les pidieron, den un embate al Ejecutivo 
para que reflexione sobre las necesidades tan imperantes del campo y de los altos 
beneficios que generaría una alta productividad. 
 
SISTEMA-PRODUCTO MAÍZ  
Mencionaron que durante las dos grandes temporadas anuales (primavera-verano y 
otoño-invierno) se cultivan cerca 50 mil hectáreas de este producto, del cual, 
alrededor del 80% es destinado al autoconsumo, el resto se comercializa pero el 
problema es que no se le puede dar valor agregado; señalaron que uno de los 
problemas que afecta a este producto es el cambio climático y el no poseer centros 
de almacenaje; pidieron recursos para tecnología que permita tener una producción 
de alto rendimiento. 
 
SISTEMA-PRODUCTO CAFÉ  
Aunque son consciente que al Legislativo no le compete la creación de los tratados 
de libre comercio con otros países,  pide hacer entender a las autoridades 
correspondientes que ya no se permitan, porque resultan muy peligrosos 
especialmente cuando aun no se ha logrado establecer la normatividad necesaria  
para los productores; además de perjudicar a los productores mexicanos porque en 
general no cuentan con el  nivel necesario de competitividad ante otros países; 
hablaron de la importancia de la cuestión cafetalera en el Estado, en donde los 
problemas parecen ser reiterativos y es que los presupuestos que se han dado, han 
sido solo en papel porque los productores no han visto un solo peso; pidieron a la 
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Comisión revisar el Padrón Nacional, que se verifiquen los beneficiarios y las 
cantidades que se otorgan ya que existen ambigüedades.  
 
SISTEMA-PRODUCTO LIMÓN PERSA 

Anunciaron que este 
sector produce más de 
un millón de toneladas a 
nivel nacional, en el que 
el 70% de este se 
exporta a otros tres 
continentes, el restante 
es para el mercado 
nacional; el problema al 
que se enfrenta es una 
plaga que aun no tiene 
cura, la plaga del 
Huanglongbing HLB e 
invita a la integración de 
todos los sectores, 

puesto que si no se atiende puede ser más peligroso que una sequía o un huracán. 
Pidieron se integren los tres niveles de gobierno y se incluya un recurso especifico 
del PEC para 2012, destinada la investigación para la detención de esta plaga.  
 
SISTEMA-PRODUCTO PAPAYA  
Entienden que la productividad de este sector está por debajo de la media, sin 
embargo en la cuestión de sanidad se detecto el virus “meleira”, importado de 
Sudamérica, el cual es muy letal; el gran problema es que este sector no tiene ni un 
solo peso para detectar medidores: pidieron recursos para proyectos de 
investigación, proyectos de sanidad para monitorear este virus y que no llegue a 
otras entidades; además de fondos de garantía, así como el decremento o  subsidio 
de la tasas de interés de la banca.    
 
SISTEMA-PRODUCTO PAPA 
Los recursos que este sector solicita son para la creación de un fondo de 
aseguramiento de la organización  para las contingencias climatológicas y para 
fortalecer el  tema de la sanidad. 
 
SISTEMA-PRODUCTO AGUACATE  
Pidieron a los legisladores apoyo para que en el próximo presupuesto se integren 
recursos para el Estado de Veracruz que se destinarían a las necesidades del 
producto como equipamiento en la infraestructura, viveros, fomentos a la 
producción, medidas de sanidad en vegetales, mejores sistemas de riego e 
innovación tecnológica para lo que se pide un monto total de 30 millones de pesos 
para impulsar la producción.  
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ACCIÓN REGIONAL FORESTAL DEL ESTADO DE VERACRUZ, 
Hace énfasis en que la problemática que se vive en el estado es que este sector 
está muy marginado respecto a los recursos que otorga la SAGARPA; pidieron 
apoyos para las áreas forestales y que estas sean sujetas de crédito. 
 
 GRUPO VERACARNE 
Una de las mayores preocupaciones que presentaron fue la crianza de becerros, 
como producto primario, para lo cual, solicitan apoyos financieros para despuntar el 
proyecto “Mejoramiento Integral de la Producción de Carne de Bovino en el Estado 
de Veracruz”, en la que el objetivo general es validar y transferir tecnología para 
aumentar la producción y calidad de la carne. 
 
El Dip. Presidente, Ing. Cruz López Aguilar hace notar que de todas y cada una de 
las intervenciones tanto él, como el Dr. Turrent  tomaron notas de las diversas 
preocupaciones que enfrentan los productores del Estado.   
 
A manera de conclusión, dijo que el tema de la producción es un problema grave, al 
que hay que darle solución; hay razones por las que es necesario echar a andar 
ciertos programas que garanticen por un lado la rentabilidad financiera del campo y 
por otro, que garanticen la alimentación del pueblo de México.  
 
Finalmente destacó lo interesante y enriquecedor de cada una de las propuestas y 
presentaciones que dieron los ponentes, agradeció la oportunidad para que se 
llevara a cabo esta reunión. 
 
 

 

 
 



 

SECRETARÍA TÉCNICA 
INFORME DE ACTIVIDADES 1 MARZO – 31 AGOSTO 2011 

PÁGINA 212 

C
O

M
IS

IÓ
N

 D
E

 A
G

R
IC

U
L

T
U

R
A

 Y
 G

A
N

A
D

E
R

ÍA
 

C
O

O
R

D
IN

A
C

IÓ
N

 D
E

 E
V

E
N

T
O

S
 

GIRA DE TRABAJO POR ESTADOS UNIDOS 
 

El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos de Norteamérica, por 
conducto de su representación en México, formuló invitaciones a la Comisión de 
Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados para realizar una visita a ese 
país con el propósito de estudiar objetivamente y analizar in situ las experiencias 
estadunidenses en materia de: 

• La tecnología de los biocombustibles 
• La investigación y desarrollo de biotecnologías; y 
• La ley Agrícola de los Estados Unidos (FARM BILL) 

En el seno de la Comisión se 
analizó y discutió la 
pertinencia de realizar este 
viaje, acordándose por 
unanimidad su realización en 
el período de receso, por lo 
que se solicitó el permiso y el 
apoyo de viáticos y pasajes a 
la Junta de Coordinación 
Política.  

La Junta autorizó boletos de 
avión y viáticos para 5 
Diputados de la Comisión; 
cuatro integrantes y el 

presidente, acordando que sería un diputado del PRI, un diputado del PAN, un 
diputado del PRD, un diputado del PVEM y el diputado Presidente que es del PRI. 
Los Diputados Comisionados fueron: 

Diputado Cruz López Aguilar                       Presidente         PRI 

Diputado Fermín Montes Cavazos              Secretario          PRI 

Diputada Dora Evelyn Trigueras Durón       Secretaria          PAN 

Diputado José M. Torres Robledo                Secretario         PRD 

Diputada Norma Leticia Orozco Cavazos                                PVEM 

La Diputada Norma Leticia Orozco Cavazos del PVEM declinó la invitación.      
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Los otros cuatro diputados cedieron sus viáticos para que un mayor número de 
compañeros diputados hicieran el viaje, lo cual permitió la asistencia de los 
siguientes diputados: 

Diputado  Alfredo Francisco Lugo Oñate         PRI 

Diputado  Rolando Zubia Rivera                      PRI 

Diputado  José Narro Céspedes                      PRD 

Diputado  José Luis Álvarez Martínez              PRI 

Diputado  Oscar García Barrón                        PRI 

Diputada  Narcedalia Ramírez Pineda             PRI 

Diputado  Fernando Santamaría Prieto            PAN 

Diputado  Gerardo Sánchez García                 PRI 

Diputado  Héctor Eduardo Velasco Monroy     PRI 

 

La gira de trabajo se realizó del 27 de julio al 5 de agosto del 2011 principalmente a 
los Estados de Iowa, Illinois, Missouri y Washington, DC.. 
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Biocombustibles (Etanol)  

Cargill 

La Biotecnología es una ciencia que involucra varias disciplinas y ciencias como la 
Biología, Bioquímica, Genética, Virología, Agronomía, Ingeniería química, Medicina, 
Veterinaria, por mencionar algunas; que nos permiten aprovechar los diversos 
productos de organismos vivos como las bacterias, hongos, levaduras, vegetales y 
animales, para resolver problemas de salud, medio ambiente, alimentación, entre 
otros. 

Ofrece una posible 
solución a muchos 
problemas que afectan a 
la producción 
agropecuaria ya que 
perfecciona la estructura 
genética de los cultivos 
mejorando su 
desempeño, aumenta su 
productividad, reduce los 
costos, mejora la calidad 
nutrimental de los 
alimentos, los protege del 
ataque de plagas, 
enfermedades, climas 

extremos y permite tener prácticas agrícolas más ecológicas, por ende eficientiza 
los procesos, aumenta la producción, disminuye los costos, disminuye la afectación 
al medio ambiente y produce mejores productos con el fin de generar mayor 
bienestar. 

En el Estado de Missouri se realizaron reuniones con académicos, investigadores, 
funcionarios de gobierno y agricultores, al respecto del Proyecto de la Ley Agrícola 
de los Estados Unidos (Farm Bill), con la finalidad de aprender su proceso de 
aprobación, los programas agrícolas que contempla, sus reglas de operación, 
procesos de asignación de recursos e inversión en desarrollo tecnológico. También 
se visitó la planta de investigación biotecnológica de Monsanto, una de las más 
importantes en los Estados Unidos, donde aprendimos acerca del descubrimiento e 
inserción de genes, el cultivo de tejidos y cómo estos se convierten en productos 
comerciales, las cámaras de crecimiento y el desarrollo de organismos 
genéticamente modificados. 
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En el Estado de Illinois visitamos la granja más grande del Estado, con una 
extensión territorial de más de 13 mil hectáreas, de las cuales 10 mil son cultivables. 
Adicionalmente visitamos la planta Eddyville de Cargill que produce 
biocombustibles, en particular etanol basado en maíz, sin duda una de las más 
importantes de Estados Unidos. 

Para los Estados 
Unidos, el uso de la 
Biotecnología ha 
sido muy positiva, 
ya que ha 
contribuido a 
aumentar la 
producción agrícola 
y ha generado valor 
agregado a las 
industrias. En el 
caso específico del 
maíz, EUA tiene en 
promedio el mejor 
rendimiento de 
maíz en el mundo, 
ya que cosecha 

9.79 toneladas de maíz por cada hectárea sembrada, un rendimiento que es 3 
veces superior al de México (nuestro rendimiento en promedio es de 3.26 toneladas 
por hectárea). Estos rendimientos le han permitido a los Estados Unidos, ser 
superavitarios, donde no sólo lograron satisfacer su demanda interna de consumo, 
sino que también emplean el maíz para el desarrollo de biocombustibles y además 
de eso obtienen ganancias económicas al exportar grandes cantidades de maíz al 
mundo. 

Se hizo hincapié que los fuertes impactos ambientales y la huella ecológica que la 
agricultura genera pueden reducirse utilizando la biotecnología. Entre los progresos 
observados en los EUA se incluye una notable reducción de los plaguicidas, el 
ahorro de combustibles fósiles, el descenso de las emisiones de CO2 reduciendo o 
eliminando la roturación, la conservación del suelo y de la humedad optimizando las 
prácticas agrícolas sin labranza mediante la aplicación de la tolerancia a herbicidas. 
La agricultura consume actualmente el 70% del agua dulce del mundo, y es 
evidente que esto no se podrá sostener en el futuro cuando la población aumente 
casi un 50% hasta alcanzar los 9.200 millones de habitantes en 2050. Por lo que en 
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Estados Unidos están previendo que para el 2012 se puedan comercializar los 
primeros híbridos de maíz biotecnológico con tolerancia a la sequía, (mientras en 
México seguimos discutiendo el implementar semillas hibridas que se utilizaban 
hace 14 años en EUA). Se considera que la tolerancia a la sequía será de gran 
ayuda para aumentar la sostenibilidad de los sistemas agrícolas de todo el mundo, 
sobre todo en los países en desarrollo como el nuestro, donde las sequías son más 
frecuentes y severas que en los países industrializados.  

 

Consideramos que es momento de que México afronte con responsabilidad los 
retos en materia agrícola que tenemos, es por eso, que necesitamos aprender de 
experiencias exitosas en otros países, que sin lugar a dudas han basado su éxito en 
la innovación tecnológica e implementación de la biotecnología para mejorar la 
productividad, debemos de buscar que los agricultores que cultivan entre 3 y 5 
hectáreas, se vean beneficiados con la tecnificación de hectáreas y adopción de 
híbridos, así como agricultores más tecnificados del norte de México, adopten maíz 
genéticamente modificado para que incrementen su productividad, mejoren su 
calidad de vida y con ello, ayuden a que México alcance la soberanía alimentaria. 
Para ello la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados y 
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Monsanto se comprometieron a trabajar de manera conjunta, teniendo un 
intercambio de información respecto a los avances de la biotecnología, así como 
también tener un intercambio de las mejores prácticas agronómicas, para lograr con 
ello un incremento sustancial en la productividad del campo mexicano. 

El aprendizaje para la 
Comisión de Agricultura y 
Ganadería fue vasto, como 
diputados tenemos la 
obligación de dotar con las 
mejores herramientas a los 
agricultores mexicanos 
para su provecho y el de 
México, para ser más 
competitivos y promover el 
desarrollo de nuestro país. 
Debemos aspirar al 
desarrollo agropecuario, no 
limitarlo. De no hacerlo 

México nunca podrá alcanzar la soberanía alimentaria y mucho menos lograremos 
la producción de biocombustibles basados en maíz. 

Washington (FARM BILL) 

Sesiones Informativas Sobre Política Agrícola y Energías Renovables 

Miércoles, 3 de agosto 2011 

Horario  Tema Expositor 

9:00 a.m. – 10:00 a.m. Bienvenida y Presentación 
sobre las Perspectivas de 
la Ley Agrícola 
Estadounidense (“Farm 
Bill”) 

Frank Lucas 

Presidente,  

Comisión de Agricultura 
de la Cámara Baja* 

Colin Peterson  

Miembro de Alto Rango 

Comisión de Agricultura 
de la Cámara Baja * 

10:00 a.m. – 11:00 a.m. Perspectivas del Senado Max Fisher 



 

SECRETARÍA TÉCNICA 
INFORME DE ACTIVIDADES 1 MARZO – 31 AGOSTO 2011 

PÁGINA 218 

C
O

M
IS

IÓ
N

 D
E

 A
G

R
IC

U
L

T
U

R
A

 Y
 G

A
N

A
D

E
R

ÍA
 

C
O

O
R

D
IN

A
C

IÓ
N

 D
E

 E
V

E
N

T
O

S
 

sobre la Ley Agrícola  Economista en Jefe,  

Grupo Minoritario,  

Comisión de Agricultura, 
Nutrición y Silvicultura del 
Senado  

11:00 a.m. – 12:00 p.m. El papel del Servicio de 
Investigación del Congreso 
en el Desarrollo de la Ley 
Agrícola   

Randy Schnepf 

Especialista en Agricultura 
y Política Agrícola,  

Sección de Alimentos,  
Recursos, Ciencia, y 
División de Industria.  

Servicio de Investigación 
del Congreso 

1:00 a.m. – 2:00 p.m. El papel de la Oficina de 
Presupuesto del Congreso 
en el Desarrollo de la Ley 
Agrícola  

Jim Langley 

Dave Hull 

Greg Hitz 

2:00 p.m. – 3:00 p.m. Perspectivas de la 
Comisión de Agricultura de 
la Cámara Baja sobre la 
Ley Agrícola  

Bart Fischer 

Economista en Jefe,  

Grupo Mayoritario 

3:00 p.m. – 4:00 p.m. Opciones de Gestión de 
Riesgos para la Ley 
Agrícola 

Matt Schertz 

Director 
Subcomité de Gestión de 
Riesgos y Mercancías 
Agrícolas 

4:00 p.m. – 5:00 p.m. Papel del Comité 
Consultivo de Política en 
un Proyecto de Mandato de 
la Ley Agrícola  

Dr. Andrew Novakovic 

Presidente,  

Comité Asesor de la  

Industria Lechera 

5:00 p.m. – 6:00 p.m. El papel de los Grupos de 
Interés en el Proceso de la 
Ley Agrícola 

Johnny Broussard 

Federación de Arroz de 
los EE.UU. (USA Rice 
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 Federation) 

Robbie Minnich 

Consejo Nacional del 
Algodón (National Cotton 
Council) 

6:00 p.m. Fin de las Sesiones   

 

Jueves, 4 agosto, 2011 

Horario Tema Expositor 

9:00 a.m. – 10:00 a.m. El papel del Departamento 
de Agricultura de los 
EE.UU. (USDA) en el 
desarrollo de la Ley 
Agrícola 

Dr. Joseph Glauber 

Economista en Jefe,  

USDA 

10:00 a.m. – 11:00 a.m. El papel del USDA-FSA en 
la instrumentación de la 
Ley Agrícola 

Juan M. García 

Administrador Interino 
Adjunto  

Para Programas Agrícolas, 
USDA 

11:00 a.m. – 12:00 p.m. Bienvenida  a los 
miembros del Congreso 
mexicano 
El rol del USDA en el 
proceso de desarrollo  de 
la Ley Agrícola, 
enfatizando el tema de los 
Biocombustibles 

Suzanne Heinen  

Administradora Interina del 
Servicio Exterior de 
Agricultura(FAS) 

USDA 

1:00 p.m. – 2:00 p.m. Situación actual de la 
Política de los 
Biocombustibles en los 
Estados Unidos 

Dr. Jim Duffield 

Economista,  

Oficina de Política 
Energética y Nuevos Usos, 
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USDA 

2:00 p.m. – 3:00 p.m. Perspectivas actuales del 
Etanol 

Tom Buis* 

Director General (CEO),  

Growth Energy 

3:00 p.m. – 4:00 p.m. Perspectivas actuales del 
Biodiesel 

Larry Schafer* 

Asesor Sénior   

National Biodiesel Board 

*Indica que el orador fue invitado y participará, a reserva de que pudieran surgir 
acontecimientos inesperados. Todos los demás oradores confirman su asistencia. 
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COORDINACIÓN DE CORRESPONDENCIA Y GESTIÓN SOCIAL  
 

INTRODUCCIÓN A LOS TRABAJOS . 
 

La oficina de la Coordinación de Correspondencia y Gestión Social, dependiente de 
la Secretaría Técnica de la Comisión de Agricultura y Ganadería, tiene por objeto   
recibir, analizar, gestionar e informar, todas las solicitudes de apoyo que solicitan 
los diputados federales, organizaciones campesinas, ganaderas, empresarios, 
gobiernos estatales y a los campesinos organizados,  que  ven en esta el canal para 
poder acceder de manera rápida y eficaz a los programas y diferentes órganos de 
Gobierno. 
 
Somos el enlace con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA), la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), 
Financiera Rural, Fideicomiso de Riesgo Compartido (FIRCO), Confederación 
Nacional Campesina, Asociación Nacional de Secretarios de Desarrollo 
Agropecuario y demás dependencias que tienen relación con el sector agrario. 
 

 
GESTIÓN INTERNA 

 
Dentro de la Coordinación de Correspondencia y Gestión Social, existe un área de 
suma importancia denominada Gestión Interna, en la cual se lleva una base de 
datos que nos brinda un control preciso de la documentación que recibe esta 
Comisión, realizando minuciosos análisis para poder dar el trámite y la gestión 
correspondiente. 
 
Del 1 de marzo al 31 de agosto del año en curso se han recibido 41 documentos 
distribuidos a las diferentes áreas con las siguientes cifras, 40 a la  Coordinación de 
Procesos Legislativos, 1 de la Coordinación de Eventos.  
 
Parte importante que se lleva en esta área, es el registro de las invitaciones  que le 
hacen al presidente de esta comisión, para asistir a los distintos eventos que tienen 
relación directa con las actividades agropecuarias, así como asuntos de carácter 
oficial, foros  y presentaciones de informes legislativos. 
 
Como actividades adicionales, esta coordinación es la encargada de llevar un 
control del archivo, de la documentación recibida, correspondiente a las gestiones 
que la misma realiza.   
 
 Como parte de las actividades que realiza esta Coordinación, podemos mencionar, 
que es la encargada de realizar todos los trámites correspondientes a la 
contratación, renovación, baja y alta del personal adscrito a esta Comisión, del 
mismo modo nos encargamos de resolver ante las instancias de la Cámara, los 
requerimientos y solicitudes derivados de la misma. 
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Dentro de los trabajos de esta Comisión, está la realización de las Reuniones 
Ordinarias, mismas que a la fecha se han realizado 52 en lo que va de la legislatura, 
y la participación de esta Coordinación  es muy importante ya que en lo referente a 
invitaciones, nos encargamos de elaborarlas, enviarlas y confirmar la asistencia de 
los funcionarios del Gobierno Federal, estatal, municipal, y de organizaciones 
agrícolas y ganaderas invitados a dichas reuniones. 
 
A continuación, presentamos la tabla correspondiente a la Gestión Interna, en la 
cual detallamos por fecha, folio, nombre, área, asunto y estatus que guarda la 
gestión solicitada. 
 
 

FECHA FOLIO TURNO A DOCUMENTOS ESTATUS 

    Nombre Área Suscrito Por Asunto Pendiente Concluido 

02/03/2011 357 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Ma. De Jesús 
Aguirre Maldonado, 
Secretaria Mesa 
Directiva. 

Contestación de la Secretaria 
de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, referente 
al Punto de Acuerdo aprobado 
por la Cámara de Diputados, 
relativo al uso de 
biocombustibles. 

  Atendisdo 

02/03/2011 358 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Balfre Vargas 
Cortez, Secretario 
Mesa Directiva 

Contestación al Punto de 
Acuerdo por el que se exhorta 
a la Secretaria de Economía a 
instaurar medidas que 
favorezcan al sector 
campesino. 

 Atendido  

03/03/2011 359 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Mto. Cristian 
Alarcón, Secretario 
Ejecutivo de la 
Junta de 
Coordinación 
Política. 

La Junta de Coordinación 
Política se pronuncia a favor 
de que nuestro país sea sede 
del 2° Foro del Frente 
Parlamentario contra el 
Hambre, solicitado por el Dip. 
Alejandro Encinas y Dip. 
Porfirio Muños Ledo. 

  Atendido 

03/03/2011 360 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Lic. Carlos López 
Rucobo, Presidente 
del Foro 
Internacional de 
Organizaciones 
Sociales. 

Con documentación número 
de folio expedida por 
SAGARPA, solicitan la 
intervención de la Comisión 
para que sean favorecidos 
campesinos y familiares de 
migrantes de Jalisco. 

 
Atendido 

03/03/2011 361 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Lic. Fernando 
Galindo Favela 
Secretario Técnico 
de la Comisión de 
Presupuesto y 
Cuenta Pública. 

Solicita status de valoraciones 
de impacto presupuestario de 
las iniciativas que se 
remitieron al Centro de 
Estudios de las Finanzas 
Públicas. 

 Concluido  

04/03/2011 362 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Estela Damián 
Peralta Presidenta 
de la Comisión de 
Vigilancia de la 
Auditoria Superior 
de la Federación. 

Solicita opinión sobre ISR 
2009.  

Concluido  
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04/03/2011     363 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dr. Luis Videgaray 
Caso 

Aclara la situación de recursos 
federales presupuestarios que 
corresponden a la Universidad 
Agraria Antonio Narro, para el 
ejercicio fiscal 2011. 

  Concluido 

07/03/2011 364 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Lic. José Alfredo 
Labastida Cuadra 
Subsecretaria de 
Enlace Legislativo. 

Relativo a la incorporación de 
México a la Red Internacional 
del Bambú y del Ratán. 

  Concluido 

10/03/2011 365 
Lic. 

Guillermo 
Rodríguez 

Coordinación de 
Eventos 

Dip. Ma. Guadalupe 
García Almazan 
Secretaria Mesa 
Directiva. 

Comunica modificaciones en 
la integración de la Comisión. 

  Concluido 

10/03/2011 366 
Lic. Jesús 

Rivera  

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Ma. De Jesús 
Aguirre Maldonado 
Secretaria Mesa 
Directiva. 

Iniciativa que reforma los 
artículos 4°, 21 y 171 de la 
Ley Federal de Sanidad 
Animal. 

  Concluido 

10/03/2011 367 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Ma. De Jesús 
Aguirre Maldonado 
Secretaria Mesa 
Directiva. 

Iniciativa que reforma y 
adiciona diversas 
disposiciones de la Ley 
Federal de Sanidad Animal. 

  Concluido 

17/03/2011 368 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinador de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Carlos Samuel 
Moreno Terán 
Secretario Mesa 
Directiva. 

Oficios de SEGOB y 
SAGARPA con los que se da 
contestación al Punto de 
Acuerdo aprobado relativo al 
riesgo de introducción y 
dispersión del huanglongbing 
en los Estados productores de 
cítricos del territorio nacional. 

  Concluido 

22/03/2011 369 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. María de Jesús  
Aguirre Maldonado, 
Secretaria de la 
Mesa Directiva 

Copia de oficios suscritos por 
el Coordinador General de 
Política Sectorial de 
SAGARPA, en contestación a 
los Puntos de Acuerdo 
relativos al Padrón de 
beneficiarios del PROCAMPO 
y al uso de biocombustibles. 

 Pendiente    

24/03/2011 370 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Estela Damián 
Peralta Presidenta 
de la Comisión de 
Vigilancia de la 
Auditoria Superior 
de la Federación. 

Documentos que serán 
analizados en la reunión de la 
Comisión de Vigilancia, sobre 
la Cuenta Pública 2009. 

  Concluido 

07/04/2011 371 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Balfre Vargas 
Cortez Secretario 
Mesa Directiva. 

Solicita se  dictamine la 
Iniciativa que expide la Ley 
General de Bienestar Animal 
presentada por el Dip. Jorge 
Humberto López-Portillo 
Basave. 

   

07/04/2011 372 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. Ma. De Jesús 
Aguirre Maldonado 
Secretaria Mesa 
Directiva. 

Solicita se dictamine la 
Iniciativa que reforma los 
Artículos 1 y 2 de la Ley de 
Bioseguridad de Organismos 
Genéticamente Modificados y 
253 bis del Código Penal 
Federal, presentada por la 
Dip. Leticia Quezada 
Contreras. 

  Concluido 

08/04/2011 373 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Ma. Dolores del 
Rio Sánchez 
Secretaria Mesa 
Directiva 

Solicita se dictamine la 
Iniciativa que reforma y 
adiciona diversas 
disposiciones de la Ley 
General de Salud y de la Ley 
General de protección al 
Consumidor. 

 Concluido  

11/04/2011 374 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Lic. Ángel Soriano 
Secretario Técnico 

Solicitase integre Fe de 
Erratas al Artículo 99 de la Ley 
de Desarrollo Rural 
Sustentable. 
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11/04/2011 375 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Alberto 
Jiménez Merino 
Presidente de la 
Coordinación del 
Sector Agrario 

Iniciativa que reforma diversas 
disposiciones de la Ley de 
Desarrollo Sustentable 

  Concluido 

11/04/2011 376 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Gerardo 
Sánchez García 

Iniciativa con Proyecto de 
Decreto por el que se crea la 
Institución Pública paraestatal 
denominada Bioenergéticos 
Mexicanos 

  Concluido 

25/04/2011 377 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Ma. De Jesús 
Aguirre Maldonado 
Secretaria Mesa 
Directiva 

Minuta Proyecto de Decreto 
que reforma y adiciona 
diversos artículos de la Ley de 
Desarrollo Sustentable de la 
Caña de Azúcar. 

  Concluido 

25/04/2011 378 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. María 
Guadalupe García, 
Secretaria de la 
Mesa Directiva 

Oficio de Mesa Directiva para 
que se Dictamine la Iniciativa 
que reforma los artículos 4°, 
21 y 171 de la Ley Federal de 
Sanidad Animal. 

 
Concluido 

25/04/2011 379 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. Cora Cecilia 
Pinedo Alonso, 
Secretaria de la 
Mesa Directiva 

Oficio de Mesa Directiva para 
que se Dictamine la Iniciativa 
que reforma y adiciona 
diversas disposiciones de la 
Ley Federal de Sanidad 
Animal. 

  Concluido 

02/05/2011 380 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. María 
Guadalupe García 
Almaza, Secretaria 
de la Mesa Directiva 

Proposición con Punto de 
Acuerdo para exhortar a 
SAGARPA, la suspensión 
inmediata de dragado en los 
canales de Tóbari y Lobos en 
Sonora. 

 
 Concluido  

02/05/2011 381 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. María Dolores 
del Río Sánchez, 
Secretaria de la 
Mesa Directiva 

Proposición con Punto de 
Acuerdo para exhortar al 
Titular del Ejecutivo Federal, 
congele el precio del Diesel en 
todo el país y a los titulares de 
SHCP y SAGARPA, realicen 
las modificaciones a las reglas 
de operación del Programa de 
Subsidio ala Diesel 
Agropecuario y Marino. 

 
Concluido  

02/05/2011 382 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. Ma. de Jesús 
Aguirre Maldonado 
Secretaria Mesa 
Directiva. 

La Mesa Directiva remite 
oficios de SAGARPA y 
SEGOB relativos al Proyecto 
Estratégico de Agricultura 
Protegida. 

  Concluido 

02/06/2011 383 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. Ma. Dolores del 
Rio Sánchez 
Secretaria Mesa 
Directiva 

Contestación al Punto de 
Acuerdo aprobado por el que 
se exhorta a SAGARPA a 
cumplir las medidas 
Fitosanitarias para el control 
del Huanglonbing. 

  Concluido 

13/06/2011 384 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinador de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. Ma. de Jesús 
Aguirre Maldonado 
Secretaria Mesa 
Directiva 

Oficios de Mesa Directiva, 
SAGARPA y SEGOB relativos 
a las medidas necesarias para 
enfrentar la emergencia 
alimentaria por la que 
atraviesa el país. 

  Concluido 

13/06/2011 385 
Lic. Jesús 

Rivera 

Coordinación de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. María 
Guadalupe García, 
Secretaria de la 
Mesa Directiva 

Acuerdo aprobado por el que 
se exhorta al Ejecutivo haga 
una ampliación presupuestal a 
los programas asignados a la 
SAGARPA con el fin de hacer 
frente a los afectados por el 
cambio climático en el norte 
del país. 

 Concluido 
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14/06/2011 386 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Lic. René Cumiming 
Director General de 
la Industria 
Azucarera y 
Alcoholera. 

Posición de la Agroindustria 
Nacional de la Caña de 
Azúcar con respecto de las 
“Negociaciones que se están 
llevando a cabo dentro del 
proceso de convergencia entre 
México y los países 
Centroamericanos con los que 
se tienen asignados Tratados 
de Libre Comercio. 

  Concluido 

06/07/2011 387 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Lic. Flora Patricia 
Martínez Cranss 
Secretaria Técnica 
Comisión de 
Presupuesto y 
Cuenta Pública. 

Referente a los dos Puntos de 
Acuerdo sobre el Programa de 
Atención a Problemas 
Estructurales de la Industria 
Pesquera. 

  Concluido 

11/07/2011 388 
Lic. Jesús 

Rivera 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dr. Arturo Garita 
Secretario General 
de Servicios 
Parlamentarios 

Oficio de la Secretaria de 
Economía sobre el tema 
agroalimentario en el Acuerdo 
de Integración Comercial 
México-Perú. 

  Concluido 

14/07/2011 389 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinador de 
Procesos 

Legislativos 

Mauricio López 
Méndez Asesor 
Secretaria General. 

Copia del Oficio dirigido al 
Presidente de la República en 
el cual se presenta una formal 
denuncia en contra de 
servidores Públicos del Centro 
Nacional de Referencia de 
Plaguicidas y Contaminantes. 

  Concluido 

02/08/2011 390 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinación de 
Proceso 

Legislativo 

Dip. Ma. de Jesús 
Aguirre Maldonado 
Secretaria Mesa 
Directiva 

Comunicado para dictaminar 
la Minuta que reforma y 
adiciona diversos artículos de 
la Ley de Desarrollo 
Sustentable de la Caña de 
Azúcar. 

 Concluido  

10/08/2011 391 
Lic. Jovan 

Rivera 
García 

 

Ing. Ricardo Silva 
Universidad Agraria 
Antonio Narro 

Proyecto: Precio por 
composición de la Leche y 
calidad de los forrajes.. 

Pendiente   

10/08/2011 392 
Lic. Jovan 

Rivera 
García 

 

Comité Técnico de 
Universidad 
Autónoma Agraria 
Antonio Narro 

Proyecto de Desarrollo 
Tecnológico   Concluido  

10/08/2011 393 
Lic. Jovan 

Rivera 
García  

L.A.E. Leonardo 
Velázquez 
Santoprieto 

Proyecto: Estudio de 
factibilidad económica de 
Litchi Racimo Rojo. 

 
Concluido 

10/08/2011 394 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

C. Francisco Javier 
Ayala Sánchez 
Presidente de 
Jungapeo 
Michoacán 

Invitación: Impulsar la 
Industrialización de la 
Guayaba. 

  Concluido 

16/08/2011 395 
Lic. Jesús 

Rivera 
García 

Coordinación de 
Procesos 

Legislativos 

Dip. Ma. Dolores del 
Rio Sánchez 
Secretaria Mesa 
Directiva 

Minuta Proyecto de Decreto 
que reforma y adiciona 
diversos artículos de la Ley de 
Desarrollo Sustentable de la 
Caña de Azúcar. 

  Concluido 

19/08/2011 396 Lic. Jesús 
Rivera 

Coordinador de 
Procesos 

Legislativos 

Sen. Francisco 
Arroyo Vieyra 
Vicepresidente 
Mesa Directiva 

Proposición con Punto de 
Acuerdo por al que se exhorta 
al Ejecutivo Federal a 
considerar dentro del PEF 
más recursos para que 
AGROASEMEX amplié la 
cobertura de los servicios que 
proporciona a pequeños y 
medianos productores rurales. 

  Concluido 

19/08/2011 397 
Lic. Jesús 

Rivera 
Coordinador de 

Procesos  

Sen. Francisco 
Arroyo Vieyra 
Vicepresidente 
Mesa Directiva 

Proposición con Punto de 
Acuerdo por el que se exhorta 
a la Ejecutivo Federal para 
que expida un decreto por 
medio del cual se declare “Día 
del Campesino” 

Pendiente   
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Como se puede apreciar en la gráfica anterior, la mayoría de los documentos que 
se reciben en esta Comisión de carácter interno, son canalizados al área de 
Procesos Legislativos, para su análisis e informe. 
 
En la siguiente grafica se manifiesta el total de documentos recibidos en esta área y 
el estado que guardan, dividiéndolos en documentos concluidos y documentos en 
seguimiento. 
 
       

91%

2%

7%

Coordinación de asuntos legislativos

Coordinacion de eventos

Coordinación de bienes y servicios

44, Documentos Recibidos y Estudiados 
del 1 de Marzo al 31de Agosto de 2011. 
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    A continuación presentamos algunos datos relevantes de la documentación 
recibida en el área de gestión interna: 
 

• Oficios de SEGOB y SAGARPA con los que se da contestación al Punto de 
Acuerdo aprobado relativo al riesgo de introducción y dispersión del 
huanglongbing en los Estados productores de cítricos del territorio nacional 
 

• La Diputada María de Jesús Aguirre Maldonado, Secretaria de la Mesa 
Directiva solicitó se dictamine la Iniciativa que reforma los Artículos 1 y 2 de 
la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados y 253 bis 
del Código Penal Federal, presentada por la Dip. Leticia Quezada Contreras.. 

 
• La Dip. María Dolores del Rio Sánchez, Secretaria de la Mesa Directiva 

solicita se dictamine la Iniciativa que reforma y adiciona diversas 
disposiciones de la Ley General de Salud y de la Ley General de protección 
al Consumidor.  

 
• Lic. René Rodríguez Cummin, Director General de la Industria Azucarera y 

Alcoholera envió Posición de la Agroindustria Nacional de la Caña de Azúcar 
con respecto de las “Negociaciones que se están llevando a cabo dentro del 
proceso de convergencia entre México y los países Centroamericanos con 
los que se tienen asignados Tratados de Libre Comercio.  

 
• La Dip. María Dolores del Rio Sánchez, Secretaria de la Mesa Directiva envió 

Minuta Proyecto de Decreto que reforma y adiciona diversos artículos de la 
Ley de Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar. Minuta Proyecto de 

0
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Documentos Atendidos Documentos pendientes

Total 44 documentos
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Decreto que reforma y adiciona diversos artículos de la Ley de Desarrollo 
Sustentable de la Caña de Azúcar. 

 
• El Sen. Francisco Arroyo Vieyra, Vicepresidente de la Mesa Directiva del 

Senado de la República envió Proposición con Punto de Acuerdo por al que 
se exhorta al Ejecutivo Federal a considerar dentro del PEF más recursos 
para que AGROASEMEX amplié la cobertura de los servicios que 
proporciona a pequeños y medianos productores rurales 
 

• Sen. Francisco Arroyo Vieyra Vicepresidente Mesa Directiva envió 
Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Ejecutivo 
Federal para que expida un decreto por medio del cual se declare “Día del 
Campesino” 

 
 

GESTIÓN EXTERNA 
 

 
Siguiendo la metodología que se presentó en el 1° Informe Semestral de 
Actividades de la Comisión de Agricultura y Ganadería, para el seguimiento y 
control de la documentación recibida en el área de gestión social y en cumplimiento  
con el artículo 165 fracciones VII, X, XI, Y XII del nuevo reglamento de la Cámara 
de Diputados,  por lo que respecta a esta área se tiene la finalidad de atender todas 
las peticiones  de los campesinos, agricultores, organizaciones ganaderas, apícolas, 
cañera, alcoholeras y todas aquellas asociaciones civiles  que tienen relación con el 
sector agrario. 
  
Del 1 de marzo al 31 de agosto de 2011 hemos atendido aproximadamente 70 
peticiones, de diferentes sectores de la sociedad, que presentamos a continuación 
en la siguiente tabla: 
 

 

FECH
A 

FECHA SUSCRITO 
POR 

DEPENDE
NCIA 

ASUNTO TURNADO A RESPUESTA ESTATUS 

04/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/306/2011 

C. Salvador 
Sánchez 
Jiménez 

Trabajador 
de la 
Cámara de 
Diputados 

Solicita la 
intervención de esta 
Comisión ante la de 
vivienda, para la 
adquisición de una 
casa 

Dip. Martín Rico 
Jiménez, 
Presidente de la 
Com. de Vivienda 

Por medio de escrito, 
informan que no es 
posible atender dicha 
solicitud ya que no  
fue beneficiado en el 
pasado sorteo 

Concluido 

12/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/307/2011 

C. Guadalupe 
Remes 
Rodríguez 

Profesora 
del Estado 
de 
Tamaulipas 

Solicita el apoyo pera 
que se regularice su 
situación académica. 

Dr. Diodoro 
Guerra 
Rodríguez, 
Secretario de 
Educación del 
Estado de 
Tamaulipas 

Por medio de oficio 
SET/SEB/2192/2011, 
de fecha 31 de 
marzo, se dío 
respuesta a dicha 
solicitud 

Concluido 
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12/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/308/2011 

Lic. Rafael 
Abarca 

ISSSTE, 
Tecpan de 
Galeana 
Guerrero 

Solicita apoyo para 
que sea considerado 
para ocupar la plaza 
de Subdirector 
Administrativo de ese 
nosocomio 

Lic. Jesús 
Villalobos López, 
Director General 
del ISSSTE 

Por medio de oficio 
N° EI/177/2011, 
signado por el Lic. 
Iván Jaimez, contesta 
que esa plaza está 
ocupada 

Concluido 

12/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/309/2011 

Lic. María 
Guadalupe 
Salas Cruz 

Veracruz Envía escrito por el 
que solicita el apoyo 
de esta Comisión, 
para una plaza de 
docente en ese 
Estado 

Lic. Javier Duarte 
de Ochoa, 
Gobernador 
Constitucional 
del Estado de 
Veracruz 

  Concluido 

22/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/310/2011 

Dip. Diva 
Hadamíra 
Gastélum 
Bajo 

Diputada 
Federal 

Envía oficio por el 
que solicita el apoyo 
para que los 
transportistas del 
estado de Sinaloa, 
puedan ser atendidos 
por autoridades 
federales 

Lic. Heriberto 
Félix Guerra, 
Secretario de 
Desarrollo Social 

Por medio de oficio 
AC/01494/11, de 
fecha 11 de mayo del 
año en curso se dio 
contestación a la 
petición, misma que 
se entregó en la 
oficina de la Dip. Diva 
Hadamira 

Concluido 

22/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/311/2011 

Confederació
n Nacional 
Campesina 

C.N.C Envía proyecto 
"Desarrollo 
Productivo y 
Sustentable del 
Cultivo de Maíz en 
Jalisco" para su 
aprobación ante 
SAGARPA 

Lic. Francisco 
Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura, 
Ganadería, 
Desarrollo Rural, 
Pesca y 
Alimentación 

  Pendiente 

08/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/312/2011 

Lic. 
Heriberto 
Romero 
Peralta 

Coordinació
n del Sector 
Agrario, 
Cámara de 
Diputados 

Envía  oficio por el 
que solicita 
información 
referente al status de 
la solicitud de 
financiamiento de 54 
proyectos de 
inversión 

Dr. Cesar Turrent 
Fernández, 
Director del 
Centro de 
Estudios Para el 
Desarrollo Rural 
Sustentable 

  Pendiente 

24/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/313/2011 

Lic. Vicente 
Yáñez Solla 

Presidente 
de la 
Asociación 
Nacional de 
Tiendas de 
Autoservicio 

Envía invitación  a la 
expo ANTAD 2011 

Dip. Cruz López 
Aguilar 

Se envió disculpa, por 
no poder asistir. 

Concluido 

24/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/314/2011 

Lic. 
Alejandro 
Etienne 
Llano 

Mgdo. Pdte. 
Supremo 
Tribunal de 
Justicia del 
estado de 
Tamaulipas. 

Envía invitación  a la 
presentación de su 
Cuarto Informe de 
actividades del Poder 
Judicial del Estado 

Dip. Cruz López 
Aguilar 

Por medio de oficio 
se envío disculpa por 
no asistir. 

Concluido 

24/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/315/2011 

Dr. José 
María Leal 
Gutiérrez 

Rector de la 
Universidad 
Autónoma 
de 
Tamaulipas 

Envía invitación a su 
presentación del 
Primer Informe de 
Actividades. 

Dip. Cruz López 
Aguilar 

Se envió disculpa, por 
no poder asistir. 

Concluido 

24/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/316/2011 

Ing. Mario 
Gorena 
Mireles 

Presidente 
de la 
Asociación 
Nacional de 
Establecimie
ntos TIF. 

Envía invitación  al 
Sexto aniversario del 
Sistema TIF. 

Dip. Cruz López 
Aguilar 

Se disculpó, por 
medio de oficio, ya 
que no pudo asistir 

Concluido 
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25/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/317/2011 

C. Dennis 
Carballo 
Hernández 

San Luis 
Potosí 

Envía escrito, por el 
que solicita el apoyo 
ante el Secretario de 
Desarrollo 
Agropecuario del 
Estado, para su 
continuidad como 
trabajadora de esa 
secretaría 

Ing. Héctor 
Rodríguez 
Castro, 
Secretario de 
Desarrollo 
Agropecuario y 
R. Hidráulicos de 
SLP 

El. CP. Ezequiel 
Ánimas, se comunicó  
vía telefónica, para 
informarnos que se 
daría continuidad a la 
C. Dennis,  y con esto 
dar cumplimiento a 
lo solicitado 

Concluido 

25/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/318/2011 

Unidad de 
Riego San 
Juan 
Hueyapan 

Estado de 
Hidalgo 

Solicitan la 
intervención de esta 
Comisión, respecto a 
la multa que fueron 
acreedores por parte 
de CONAGUA 

Ing. José Luis 
Luege Tamargo, 
Director General 
de CONAGUA 

  Pendiente 

28/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/319/2011 

Dip. Estela 
Damián 
Peralta 

Presidenta 
de la 
Comisión de 
Vigilancia 
ASF 

Envía  seis 
engargolados del 
"Análisis del Informe 
de Resultados de la 
Fiscalización de la 
Cuenta Pública 2009" 

Dr. Cesar Turrent 
Fernández, 
Director del 
Centro de 
Estudios Para el 
Desarrollo Rural 
Sustentable 

  Concluido 

28/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/320/2011 

Dip. Rolando 
Zubia Rivera 

Dip. Federal Envía escrito por el 
que solicita le sea 
justificada su 
inasistencia a la 
sesión ordinaria del 
día 29 de marzo de 
año en curso. 

Dip. Jorge Carlos 
Ramírez Marín, 
Presidente de la 
Mesa Directiva 

Se dio cumplimiento 
a lo solicitado. 

Concluido 

29/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/321/2011 

      Dr. José Narro 
Robles, Rector 
de la Universidad 
Nacional 
Autónoma de 
México 

Por medio de  oficio 
se dio respuesta 

Concluido 

31/03/
2011 

CAG/ST/CCG
/322/2011 

Dip. Cruz 
López 
Aguilar 

Presidente 
de la 
Comisión de 
Agricultura y 
Ganadería 

Envía  oficio a la 
presidencia de la 
Mesa Directiva, en el 
que somete  a la 
consideración de ese 
órgano legislativo, 
citar a comparecer al 
Secretario de 
Hacienda 

Dip. Jorge Carlos 
Ramírez Marín, 
Presidente de la 
Mesa Directiva 

  Concluido 

05/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/323/2011 

Ing. Cruz 
López 
Aguilar 

Diputado 
Federal 

Envía escrito al 
Director de la CFE, 
por el cual solicita 
una plaza para el C. 
Rafael Castillo Salinas 

Mtro. Antonio 
Vivanco 
Casamadrid, 
Director General 
de la Comisión 
Federal de 
Electricidad 

Por medio de oficio 
de fecha 12 de abril 
del año en curso, el 
Ing. César 
Bustamante, 
Secretario Técnico, 
da respuesta  ala 
solicitud 

Concluido 

05/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/324/2011 

Dip. Cruz 
López 
Aguilar 

Presidente 
de la 
Comisión de 
Agricultura y 
Ganadería 

Envía escrito al 
Presidente estatal del 
PRI, Estado de 
México, por el que 
solicita la 
incorporación del 
Arq. Adolfo Castillo 
Dueñas, a la 
Campaña del Lic. 
Eruviel Ávila 

Dr. Luis 
Videgaray Caso 

  Concluido 
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06/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/325/2011 

Lic. Rubén 
Treviño 
Castillo 

Secretario 
Técnico de 
la Comisión 
de 
Agricultura y 
Ganadería 

Envía oficio por el 
que solicita sea 
justificada la 
inasistencia a la 
sesión  ordinaria, del 
Dip. Rolando Zubia 
Rivera. 

Dip. Jorge Carlos 
Ramírez Marín, 
Presidente de la 
Mesa Directiva 

  Concluido 

07/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/326/2011 

Lic. María 
Guadalupe 
Rentería 
Rodríguez 

Municipio 
de Tantima, 
Veracruz 

Envía oficio por el 
que solicita el apoyo 
para la obtención de 
un proyecto 
productivo 

Mtro. José 
Tomás Carrillo 
Sánchez, 
Secretario de 
Desarrollo 
Agropecuario, 
Veracruz 

El Lic. Faustino Lugo 
Domínguez, SP.  del 
Secretario, envío 
oficio al Ing. Jaime 
Mantecón Rojo, 
Director Gral. de 
Ganadería, para 
atender dicha 
solicitud. 

Concluido 

07/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/327/2011 

C. Cruz 
Salinas Cruz 

Municipio 
de Tantima, 
Veracruz 

Envió escrito por el 
que solicita el apoyo 
de un proyecto 
productivo de 
ganado bovino 

Mtro. José 
Tomás Carrillo 
Sánchez, 
Secretario de 
Desarrollo 
Agropecuario, 
Veracruz. 

El Lic. Faustino Lugo 
Domínguez, SP. del 
Secretario, envío 
oficio al Ing. Jaime 
Mantecón Rojo, 
Director Gral. de 
Ganadería, para 
atender dicha 
solicitud. 

Concluido 

07/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/328/2011 

Dip. Cruz 
López 
Aguilar 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Envió oficio al 
gobierno del Estado 
de Tamaulipas, en el 
que solicita se 
considere al Prof. 
Roberto Castillo, para 
ocupar la plaza de 
titular del Centro de 
Maestros de Aldama, 
Tamaulipas 

Ing. Egidio Torre 
Cantú, 
Gobernador 
Constitucional 
del Estado de 
Tamaulipas 

  Pendiente 

12/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/329/2011 

Dip. Cruz 
López 
Aguilar 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Envió oficio al 
Presidente Estatal del 
PRI- Edomex, en el 
que solicita la 
incorporación del Lic. 
Abelardo Avilés 
González, en la 
Campaña del C. 
Eruviel Ávila 

Dr. Luis 
Videgaray Caso, 
Presidente 
estatal del PRI 
del Estado de 
México 

Fueron recibidos en 
la oficina del PRI, en 
el Estado de México 
los CC. Abelardo 
Avilés González, 
Eliseo Espinosa de la 
Cruz y Hortensia 
Espinosa Avilés 

Concluido 

25/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/331/2011 

C. Daniel 
Coyotl 
Grande 

Organizació
n de 
Productores 
Unidos del 
Valle de 
Hueyacaxola
lea, Puebla 

Solicitan la 
intervención de esta 
Comisión ante la 
CONAGUA, para 
encontrar una vía de 
solución al problema 
del uso de agua del 
dique Tlamapa. 

Ing. José Luis 
Luege Tamargo, 
Director General 
de CONAGUA 

  Pendiente 

25/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/332/2011 

C. Victoriano 
Cruz 
Santiago 

Municipio 
de Tantima, 
Veracruz 

Envía escrito por el 
que solicita el apoyo 
para un proyecto de 
siembra de semillas 
de sandía. 

Mtro. José 
Tomás Carrillo 
Sánchez, 
Secretario de 
Desarrollo 
Agropecuario del 
Edo. Veracruz 

   pendiente 

25/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/333/2011 

C. José 
Alejandro 
Cruz Bautista 

Municipio 
de Tantima, 
Veracruz 

Envía escrito por el 
que solicita el apoyo 
para la 
implementación de 
un proyecto de 

Mtro. José 
Tomás Carrillo 
Sánchez,  

   Pendiente 
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ganadería. 

25/04/
2011 

CAG/ST/CCG
334/2011 

C. René 
Navarrete 
Victoriano 

Municipio 
de 
Cuautepec, 
Guerrero 

Envía un escrito por 
el que solicita el 
apoyo para la 
implementación de 
un proyecto de 
ganado 

Hilario García 
Salas 

  Concluido 

27/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/335/2011 

Profa. María 
Elena 
González 
Páez 

Distrito 
Federal 

Envía escrito en el 
que solicita el apoyo 
para cambiarse de 
trabajo de escuela 
primaria. 

Mtro. Alonso 
Lujambio 
Irazábal, 
Secretario de 
Educación 
Pública 

Por medio de oficio 
de fecha 9 de junio 
del año en curso, el 
Prof. Germán 
Cervantes Ayala, 
Coord. Sectorial 
Educación Primaria, 
da atención a la 
petición 

Concluido 

28/04/
2011 

CAG/ST/CCG
/336/2011 

Dip. Luis 
Félix 
Rodríguez 
Sosa 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Envía oficio por el 
que solicita el apoyo 
ante SAGARPA, para 
la aprobación del 
Proyecto para el 
mejoramiento… 

Lic. Francisco 
Javier Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura 

  Pendiente 

11/05/
2011 

CAG/ST/CCG
/340/2011 

Ing. 
Francisco 
Javier Ortiz 
Arellano 

Región 
Lagunera de 
Coahuila 

Envió escrito en el 
que solicita el apoyo 
y gestión ante la SRA, 
para la aprobación de 
diversos proyectos 
del Programa FAPPA 
Y PROMUSAG 

Agr. Abelardo 
Escobar Prieto, 
Secretario de la 
Reforma Agraria 

Por medio de oficio 
de fecha 18 de mayo, 
el Lic. José Luis 
Cárdenas Jamez, 
contesta que la Lic. 
Beatriz Herrera del 
Rincón, Subsecretaria 
de Política … 

Concluido 

12/05/
2011 

CAG/ST/CCG
/341/2011 

Dip. Arturo 
Torres 
Santos 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Solicita la 
intervención de esta 
Comisión, para que 
se le pague su ayuda 
del PROCAMPO al C. 
José Meza 

Lic. Francisco 
Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura, 
Ganadería, 
Desarrollo Rural, 
Pesca y 
Alimentación 

Por medio de oficio 
de fecha 9 de junio 
del año en curso, el 
Lic. Héctor Rieman, 
da contestación a la 
solicitud  

Concluido 

17/05/
2011 

CAG/ST/CCG
/342/2011 

Presidentes 
Municipales 
de Oaxaca 

Oaxaca De manera 
individual, diez 
Presidentes 
Municipales del 
Estado de Oaxaca, 
solicitaron el apoyo 
para atender a 
campesinos 
productores 
afectados por las 
heladas de esa región 

Ing. Virgilio Bucio 
Reta, 
Coordinador 
General de 
Delegaciones 
SAGARPA 

Por medio de oficio 
de fecha 29 de junio 
de 2011, el Ing. 
Virgilio Bucio Reta, da 
respuesta a la 
solicitud, en donde se 
benefició a 7 
municipios con un 
monto de $2,006,800 

Concluido 

17/05/
2011 

CAG/ST/CCG
/343/2011 

CP. Felipe de 
Jesús 
Hernández 
Agahon 

Ciudad 
Madero, 
Tamaulipas 

Envía curriculum, y 
solicita la 
intervención de esta 
comisión ante las 
SEP, para poder 
ocupar la Dirección 
del C.B.T.IS. 164. 

Mtro. Alonso 
Lujambio 
Irazábal, 
Secretario de 
Educación 
Pública 

El M. en C. Jesús 
Urzúa Macías, 
Coordinador Sectorial 
de la SEP, contesta 
por medio de oficio 
de fecha 04 de julio 
del año en curso, que 
no es posible atender 
dicha petición 

Concluido 
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13/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/344/2011 

Ing. 
Fortunato 
Nabor de la 
Cruz 

Tamaulipas Solicita el apoyo para 
que el C. Eric 
Fortunato Nabor, 
pueda entrar a 
trabajar en PEMEX,  
Tampico. 

CP. Carlos 
Romero 
Deschamps, 
Secretario 
General del 
Sindicato de 
Trabajadores 
Petroleros de… 

  Pendiente 

24/05/
2011 

CAG/ST/CCG
/345/2011 

Lic. Rosaura 
Rodríguez 
Carrillo 

Unión de 
Organizacio
nes 
Económicas 
y Mujeres 
Productoras 
de Guerrero 
A.C. 

Solicita el apoyo de 
esta Comisión, para 
la aprobación de su 
propuesta de 
vivienda Rural, de esa 
comunidad 

Lic. Heriberto 
Félix Guerra, 
Secretario de 
Desarrollo Social 

  Pendiente 

20/05/
2011 

CAG/ST/CCG
/346/201 

C. Valente 
Jiménez 
Bribiesca 

Penjamo, 
Guanajuato 

Solicita el apoyo para 
la donación de 500 
árboles, que plantará 
en su parcela. 

Lic. Juan Manuel 
Torres Rojo, 
Director General 
de CONAFOR 

En escrito de fecha 
13 de junio del año 
en curso, el Ing. 
Alberto Téllez  
Contreras, Gerente 
Estatal atiende la 
petición donando los 
500 árboles 

Concluido 

10/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/347/2011 

Dip. Sami 
David David 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Solicita el apoyo para 
la C. Daniela Andrea 
Jara Ramírez, quien 
solicita un proyecto 
productivo del 
programa Apoyo a la 
inversión  en 
Equipamiento… 

Lic. Francisco 
Javier Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura 

El Ing. Virgilio Bucio 
Reta, por medio de 
oficio de fecha 20 de 
junio del año en 
curso, contesta que 
dicha petición fue 
remitida a la 
delegación estatal de 
Chiapas. 

concluido 

10/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/348/2011 

Dip. Sami 
David David 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Solicita el apoyo para 
el C. Raúl Alfaro 
Vázquez, quien 
solicita el apoyo para 
un proyecto de 
inversión en 
equipamiento e 
infraestructura 

Lic. Francisco 
Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura, 
Ganadería, 
Desarrollo Rural, 
Pesca y 
Alimentación 

El Ing. Virgilio Bucio 
Reta, por medio de 
oficio de fecha 20 de 
junio del año en 
curso, contesta que 
dicha petición fue 
remitida a la 
delegación estatal de 
Chiapas. 

Concluido 

14/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/349/2011 

Ing. Juan 
Hernández 
Cruz 

Presidente 
municipal 
de Yucuita 
Oaxaca 

Envía oficio por el 
cual solicita el apoyo  
ante SAGARPA, para 
la adquisición de 
semillas y fertilizante 

Ing. Virgilio Bucio 
Reta, 
Coordinador 
General de 
Delegaciones 
SAGARPA 

Por medio de oficio, 
se instruye al Ing. 
Edgar Guzmán Corral, 
Delegado Estatal, de 
atención a la solicitud 

Concluido 

14/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/350/2011 

Dip. Rogelio 
Díaz Brown 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Envía oficio en el cual 
solicita el apoyo de 
esta Comisión  ante 
la SRA, para la 
aprobación de varios 
proyectos 
productivos FAPPA Y 
PROMUSAG 

Agr. Abelardo 
Escobar Prieto, 
Secretario de la 
Reforma Agraria 

Por medio de oficio, 
el Lic. José Luis 
Cárdenas James, da 
instrucciones a la Lic. 
Beatriz Herrera del 
Rincón, Sub 
secretaria de Política 
Sectorial, para la 
atención del presente 

Concluido 

14/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/351/2011 

Sr. Marcelino 
Anselmo 
Gutiérrez 
Pérez 

Presidente 
del Grupo 
Tuneros y 
Nopaleros 
de Otumba 
Estado de 
México 

Solicita el apoyo de 
esta Comisión para la 
obtención de 
implementos 
agrícolas 

C. Darío Zacarías 
Capuchino, 
Presidente de la 
Liga de 
Comunidades 
Agrarias del 
Estado de 

  Concluido 
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México 

14/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/352/2011 

CP. Miguel 
Ángel 
Romero 
Ayala 

Empresa 
Agrícola El 
Pandito SPR 
de RL, La 
Piedad 
Michoacán 

Solicita el apoyo de 
esta Comisión para la 
implementación de 
un proyecto 
productivo de 
hortalizas 

Lic. Francisco 
Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura, 
Ganadería, 
Desarrollo Rural, 
Pesca y 
Alimentación 

Por medio de oficio, 
el Dr. Manuel 
Ontiveros Jiménez, 
Dir. Gral. Apoyo al 
Financiamiento Rural, 
da contestación a la 
petición  

Concluido 

14/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/353/2011 

Gerardo 
Valdez 
González y 
Salvador 
Romero 

Integrantes 
de la 
Rondalla de 
Saltillo. 

Solicitan el apoyo del 
Dip. Cruz López 
Aguilar, para su 
ingreso en la UAAAN. 

Dr. Eladio 
Heriberto 
Cornejo Oviedo, 
Rector de la 
Universidad 
Autónoma 
Antonio Narro 

Se atendió dicha 
solicitud 

Concluido 

28/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/354/2011 

Profa. Zita 
Beatriz Pazzi 
Maza 

Regidora del 
Municipio 
de Pánuco, 
Veracruz 

Solicita el apoyo para 
un grupo de Mujeres 
de ese municipio, 
ante el Secretario de 
la Reforma Agraria. 

Agr. Abelardo 
Escobar Prieto, 
Secretario de la 
Reforma Agraria 

Por medio de oficio, 
el Lic. José Luis 
Cárdenas James, da 
instrucciones a la Lic. 
Beatriz Herrera del 
Rincón, Sub 
secretaria de Política 
Sectorial, para la 
atención del presente 

Concluido 

28/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/355/2011 

Sr. Víctor 
Martínez 
Escobar y 
Manuel 
Camacho 

Municipio 
de Tamuin 
SLP 

Solicitan el apoyo de 
esta Comisión, ante 
la Secretaría de la 
Reforma Agraria, 
para la aprobación de 
un proyecto 
PROMUSAG. 

Agr. Abelardo 
Escobar Prieto, 
Secretario de la 
Reforma Agraria 

Por medio de oficio, 
el Lic. José Luis 
Cárdenas James, da 
instrucciones a la Lic. 
Beatriz Herrera del 
Rincón, Sub 
secretaria de Política 
Sectorial, para la 
atención del presente 

Concluido 

28/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/356/2011 

Sra. Carolina 
Montoya 
Álvarez 

Grupo las 
Centinelas, 
Municipio 
de Tamuin, 
SLP. 

Envía escrito por el 
que solicita el apoyo 
de esta Comisión 
ante la SRA, para la 
aprobación de un 
proyecto Productivo 
FAPPA. 

Agr. Abelardo 
Escobar Prieto, 
Secretario de la 
Reforma Agraria 

Por medio de oficio, 
el Lic. José Luis 
Cárdenas James, da 
instrucciones a la Lic. 
Beatriz Herrera del 
Rincón, Sub 
secretaria de Política 
Sectorial, para la 
atención del presente 

Concluido 

28/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/357/2011 

Dip. Félix 
Rodríguez 
Sosa 

H. Cámara 
de 
Diputados 

Solicita el apoyo de 
esta Comisión , para 
que la organización 
"Zacatepec Gestiona" 
A.C., sea incluida en 
el programa para la 
construcción de UPCs 

Dr. Gustavo 
Adolfo Merino 
Juárez, Director 
General de 
Financiera Rural 

  Pendiente 

28/06/
2011 

CAG/ST/CCG
/358/2011 

MVZ. Juan 
Arizmendi 
Hernández 

Unión 
Nacional de 
Productores 
Pecuarios 
(UNPP) 

Solicita el apoyo del 
Dip. Cruz López 
Aguilar, respecto de 
la auditoría 
practicada a esa 
organización  por la 
ASF. 

Lic. Muna Dora 
Bucha Ahyin 
Abulhosm, 
Directora Gral. 
Auditoria 
Forense de la 
ASF. 

  Pendiente 
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15/07/
2011 

CAG/ST/CCG
/360/2011 

Lic. José 
Manuel 
Correa 
Ceseña 

Secretario 
General del 
H. Congreso 
del Estado 
de Jalisco 

Envía punto de 
Acuerdo aprobado 
por ese Congreso, 
relativo a la 
problemática de 
sanidad del aguacate. 

Dr. Enrique 
Sánchez Cruz, 
Director en jefe 
SENASICA-
SAGARPA 

  Pendiente 

15/07/
2011 

CAG/ST/CCG
/361/2011 

Prof. Zirta 
Beatriz Pazzi 
Maza 

Regidora del 
Municipio 
de Pánuco, 
Veracruz 

Envía solicitud de 
apoyo para un grupo 
de personas de ese 
municipio 

Lic. Heriberto 
Félix Guerra, 
Secretario de 
Desarrollo Social 

Por medio de oficio, 
contestan que dicha 
solicitud debe ser 
canalizada a la 
SAGARPA 

Concluido 

15/07/
2011 

CAG/ST/CCG
/362/2011 

Sr. Oskar 
Hernández 
Sánchez 

Tuxpan, 
Veracruz 

Solicita el apoyo, 
para la 
implementación de 
un proyecto 
productivo de 
Tomate. 

Lic. Francisco 
Javier Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura 

Por medio de oficio el 
Ing. Virgilio Bucio 
Reta, Coor. Gral. de 
Delegaciones, envía 
similar al Lic. José 
Tomás Carrillo 
Sánchez… 

Concluido 

08/08/
2011 

CAG/ST/CCG
/364/2011 

CP. Rafael 
Abarca 

Tecpan de 
Galeana, 
Guerrero 

Envía oficio por el 
que solicita el apoyo 
y recomendación 
ante el Delegado 
Estatal del ISSSTE 

Lic. Francisco 
Negrete 
Villanueva, 
Delegado Estatal.  

  Pendiente 

10/08/
2011 

CAG/ST/CCG
365/2011 

Dip. Salomón 
Rosas 
Ramírez 

Dip. Federal Envía invitación, para 
la celebración de su 
cumpleaños. 

Dip. Cruz López 
Aguilar 

Por medio de escrito, 
se envío felicitación y 
disculpa por no 
poder asistir 

Concluido 

10/08/
2011 

CAG/ST/CCG
/366/2011 

Lic. Juan 
Cortina 
Gallardo 

Presidente 
de la 
Cámara 
Nacional de 
la Industria 
Azucarera y 
Alcoholera 

Envía dos ejemplares 
de las publicaciones 
elaboradas por esa 
cámara 

Dip. Cruz López 
Aguilar 

Por medio de oficio, 
se envía 
agradecimiento por 
las publicaciones. 

Concluido 

11/08/
2011 

CAG/ST/CCG
/367/2011 

Prof. Beatriz 
Pazzi Maza 

Regidora del 
Municipio 
de Pánuco, 
Veracruz 

Envía solicitud de 
apoyo para un grupo 
de campesinos de 
ese municipio 

Lic. Francisco 
Mayorga 
Castañeda, 
Secretario de 
Agricultura, 
Ganadería, 
Desarrollo Rural, 
Pesca y 
Alimentación 

  Pendiente 

12/08/
2011 

CAG/ST/CCG
/368/2011 

Ing. Raúl 
Sauceda 
Valadez 

La piedad 
Michoacán 

Envía escrito por el 
que solicita el apoyo 
de esta comisión 
para  la aprobación 
de un proyecto 
productivo FAPPA 

Agr. Abelardo 
Escobar Prieto, 
Secretario de la 
Reforma Agraria 

  Pendiente 

15/08/
2011 

CAG/ST/CCG
/369/2011 

Ramón 
Barajas 
López 

Presidente 
del Fondo 
de 
Aseguramie
nto Agrícola 
las Filipinas. 
de Guasave, 
Sin. 

Solicitan el apoyo de 
esta Comisión 
relativo al pago 
pendiente, por las 
heladas del mes de 
febrero del año en 
curso 

Act. Ernesto 
Cordero Arroyo, 
Secretario de 
Hacienda y 
Crédito Público 

  Pendiente 
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De la tabla anterior: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                
 
 
 
 
 

Diputados
23%

Org. 
Campesinas

24%
Gob. Municipal

21%
Gob. Estatal

0%

Otros
32%

Solicitudes de los diferentes sectores

Solicitante  Recibidos  Concluido  Pendiente  

Diputados 15 12 3 

Org. Campesinas 16 7 9 

Gob. Municipal 14 13 1 

Gob. Estatal 0 0 0 

Otros 21 16 5 

Total  66 48 18 
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Cabe destacar  que algunas de las gestiones que ha realizado esta Coordinación se 
encuentran las representadas en el cuadro anterior, en la que destacan las 
siguientes: 
 
 

• El 22 de marzo de 2011, se envió oficio al Secretario de Desarrollo Social, 
Lic. Heriberto Félix Guerra, en el cual se solicitó la incorporación al 
“Programa Oportunidades” a familias de transportistas de jornaleros agrícolas 
que se vieron afectados por las heladas registradas  los días 2, 3 y 4 de 
febrero del mismo en el Estado de Sinaloa. Solicitud que fue realizada por la 
Diputada Diva Hadamira Gastélum Bajo, del Grupo Parlamentario del PRI. Al 
respecto, por medio de oficio de fecha  11 de mayo del mismo año, la Lic. 
Rebeca Barranco Amador, Directora de la Oficina de Atención Ciudadana de 
SEDESOL, solicitó el número de familias, localidades y municipios para su 
incorporación en dicho programa. Esta respuesta fue remitida a la oficina de 
la Diputada Gastélum para que proporcionara dicha información. 

  
• La Lic. María Guadalupe Rentería Rodríguez, del municipio de Tantima, 

Veracruz, envió un escrito donde solicita la intervención de esta Comisión, 
para la obtención de un proyecto productivo consistente  en ganado bovino. 
Se elaboró escrito dirigido al Mtro. José Tomás Carrillo Sánchez, Secretario 
de Desarrollo Agropecuario de ese Estado, en el que se le solicito  inscribir a 
esta persona en algún programa  de apoyo que impulsa esa secretaría. Así 
mismo por medio de oficio de fecha 13 de abril del año en curso, el Ing. 
Jaime Mantecón Rojo, Director General de Ganadería de Veracruz,  da 
atención a dicha petición.  
 

Diputados Org.
Campesinas

Gob.
Municipal

Gob. Estatal Otros

15 16
14

0

21

12

7

13

0

16

3

9

1 0

5

Total de 66 peticiones

Recibidos Concluido Pendiente
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• En la reunión que sostuvo el Diputado Cruz López Aguilar, Presidente de la 
Comisión de Agricultura y Ganadería con Presidentes municipales del Estado 
de San Luis Potosí, le hicieron entrega de varios proyectos para la 
implementación de Rastros Tipo Inspección Federal (TIF) en sus 
comunidades, lo anterior con la imperiosa necesidad de contar con las 
medidas sanitarias adecuadas para el sacrificio de ganado bovino y porcino 
para consumo humano. Así mismo, se giró oficio al Lic. Francisco Javier 
Mayorga Castañeda, Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA) con la finalidad de encontrar  una vía para 
la obtención de recursos económicos para atender las solicitudes de los 
regidores de ese estado. Derivado de lo anterior, el Lic. Adolfo Espinosa 
Avilés y el Ing. Antonio Dávila Pérez sostuvieron una reunión a la que fueron 
invitados por el MVZ Octavio Mantufar Avilés, Gerente Regional  de FIRCO, 
quien informo que el pasado 26 de mayo del año en curso se llevó a cabo 
una  reunión en las oficinas de la gerencia estatal, contando con la presencia 
de autoridades de SAGARPA y con los presidentes municipales, así como 
funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del gobierno del 
estado, donde se dieron a conocer los lineamientos y la mecánica operativa 
de la Componente Manejo Postproducción, en la subcomponente de 
Infraestructura de Rastros TIF.  Por otra parte, se hizo énfasis en que los 
programas de la SAGARPA están dirigidos para apoyar Rastros TIF 
operados por los productores y la imposibilidad de suscribir convenio con los 
municipios, por lo que sugerían la conformación de una Sociedad de 
Producción Rural entre los productores. 
 

• Al Agr. Abelardo Escobar Prieto, Secretario de la Reforma Agraria, giramos 
un oficio donde solicitamos el apoyo para el Ing. Francisco Javier Ortiz 
Arellano, promotor de la Brigada de Educación para el Desarrollo Rural #48 
de la región Lagunera de Coahuila,  mismo que solicitó la aprobación de 
diversos proyectos productivos de los programas PROMUSAG y FAPPA. Al 
respecto el Lic. José Luis Cárdenas Jámez, Secretario Particular del Sr. 
Secretario, por medio de oficio de fecha 18 de mayo del año en curso, giró 
instrucciones a la Lic. Beatriz Herrera del Rincón, Subsecretaria de Política 
Sectorial, para la atención de dicha solicitud. 
 

• El Diputado Federal Arturo Torres Santos, Secretario de la Comisión de 
Agricultura y Ganadería, envió un escrito en el que solicita la gestión ante 
SAGARPA, para el pago del PROCAMPO al Sr. José Meza Ascencio, 
campesino ejidatario del Municipio de La Piedad, Michoacán. En el oficio de 
fecha 9 de junio de 2011, el Lic. Héctor Reimann Valenzuela da contestación 
a la solicitud, misma que hicimos llegar al Dip. Torres Sanos. 
 

• Los CC. Presidentes Municipales del Estado de Oaxaca, Senen López 
Ramírez, Leoncio Paz Cruz, Oscar Guzmán Cruz, Jaime Miguel Robles, 
Alfredo ángeles Miguel, Pedro Santiago Valle, Enrique Martín López José, 
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Amado Velazco González, Hipólito Solares Rodríguez y Gil Antonio Jiménez, 
enviaron oficios por separado en los que solicitaron el apoyo de esta 
Comisión, ante SAGARPA,  con un subsidio para la compra de semillas y 
fertilizantes, ya que derivado de las Heladas registradas  en los meses de 
octubre y noviembre de 2010, dichos municipios sufrieron pérdidas de 
diferentes proporciones en sus cultivos de frijol, maíz, trigo y cebada. El Dip. 
Cruz López Aguilar, envió oficio al Ing. Virgilio Bucio Reta, Coordinador 
General de Delegaciones de SAGARPA explicándole la problemática que 
viven los campesinos de estos municipios, solicitándole el apoyo para la 
obtención de estos insumos indispensables en la producción agrícola. Por 
medio de oficio  de fecha 29 de junio de 2011, el Ing. Virgilio Bucio Reta, 
envía contestación en la cual comenta  que “de acuerdo con información 
proporcionada por el Ing. Edgar Guzmán Corral, Delegado de SAGARPA 
en Oaxaca, siete de los diez Municipios afectados fueron beneficiados 
con el programa de atención a Contingencias Climatológicas (PACC).” 
Así mismo, el Ing. Guzmán Corral, envió copia de oficio en donde se detalla  
los montos asignados a cada municipio, mismo que a continuación se 
presenta. 

 

Municipio  Presidente  Superficie 
Indemnizada 

Monto 
Indemnizado  

San Juan Sayultepec 
Nochixtlán  

C. Senen López 
Ramírez 

100 $90,000.00 

Santo Domingo 
Yanhuitlán 

C. Leoncio Paz 
Cruz 

150 $135,000.00 

San Juan Bautista 
Coixtlahuaca 

C. Oscar Guzmán 
Cruz 

Sin 
indemnización 

 

Santa María 
Chachoapam 

C. Hipólito Solares 
Rodríguez 

90 $81,000.00 

Concepción Buenavista 
Coixtlahuaca 

C. Gil Antonio 
Jiménez 

Sin 
indemnización 

 

Magdalena Jaltepec, 
Nochixtlán 

Lic. Jaime Miguel 
Robles 

300 $270,000.00 

San Andés Sinaxtla C. Amado Velasco 
González 

400 $360,000.00 

Santiago Tillo, Nochixtlán C. Alfredo Ángeles 
Miguel 

212 $198,800.00 

Asunción, Nochixtlán C. Pedro Santiago 
Valle 

969 $872,100.00 

Santiago Tilantongo, 
Nochixtlán 

Prof. Enrique Martín 
López José 

Sin 
indemnización 
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El monto total de las indemnizaciones a estos municipios asciende a $2,006,900 
(dos millones seis mil novecientos pesos), con una superficie beneficiada de 2211 
Hectáreas. 
Así mismo, no especificaron el motivo por el cual tres municipios quedaron fuera de 
este programa de apoyo, sin embargo informó que fue recepcionada una solicitud 
del Municipio de Magdalena Jaltepec, para el Programa de Agricultura de 
Autoconsumo que se encuentra en validación. 
 

• Como parte importante de esta Coordinación es la atención al público en 
general que se acerca a la misma para plantearnos la problemática de viven  
en sus comunidades, es el caso del C. Valente Jiménez Bribiezca, 
campesino de la Comunidad “Los Alférez del municipio de Pénjamo, 
Guanajuato” quien nos pidió el apoyo para que le fueran donados 500 
árboles para zona rural, ya que los pretendía plantar en su parcela para 
formar una barrera de viento y de este modo proteger su tierra de la erosión y 
la desertización. Posteriormente se giró oficio número 
CAG/ST/CCG/346/2011, al Lic. Juan Manuel Torres Rojo, Director General 
de CONAFOR-SEMARNAT, solicitándole su valioso apoyo para este 
campesino. Por medio de oficio de fecha 13 de junio de 2011, el Ing. Alberto 
Téllez Contreras, Gerente Estatal de la CONAFOR, Guanajuato, da atención 
a la solicitud haciendo la donación de los árboles de las especies Fresno 
200, Pirul 200 y Cedro blanco 100, y gira instrucción al vivero local, para su 
entrega. 

• El Diputado Federal Sami David David, del Grupo Parlamentario del PRI, del 
estado de Chiapas, envió escrito a esta Comisión, en el que solicitó  la 
intervención ante SAGARPA, para apoyar  a los CC. Daniela Andrea Jara 
Ramírez y Raúl Alfaro Vázquez, quienes presentaron Proyectos del 
Programa de Apoyo a la Inversión en Equipamiento e Infraestructura, en la 
delegación estatal. Por lo que se giró oficio al titular de SAGARPA, 
solicitándole el apoyo para la aprobación de dichos proyectos. Mediante 
oficio de fecha 20 de junio de 2011, el Ing. Virgilio Bucio Reta, Coordinador 
General de Delegaciones, instruye al MVZ. José Ángel del Valle Molina, 
Secretario del Campo de Chiapas, para la atención a la presente solicitud. 

• De igual manera el Diputado Federal Rogelio Díaz Brown Ramsburgh, del 
Estado de Sonora, envió un listado con los folios de varios proyectos 
productivos de los programas FAPPA Y PROMUSAG,  con la finalidad de 
que fueran gestionados ante la Secretaría de la Reforma Agraria. Una vez 
analizada dicha información se elaboró el oficio número 
CAG/ST/CCG/350/2011, dirigido al Sr. Secretario Abelardo Escobar Prieto, 
solicitándole si intervención para que una vez analizados dichos proyectos 
puedan ser aprobados en el presente ejercicio. En respuesta a esta petición, 
por medio de oficio de fecha 6 de junio de 2011, el Lic. José Luis Cárdenas 
James, instruye a la Lic. Beatriz Herrera del Rincón, subsecretaria de política 
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sectorial, se sirva analizar la petición  y formular su respuesta  institucional y 
jurídica procedente. 

• El Secretario General  del H. Congreso del Estado de Jalisco, Lic. José 
Manuel Correa Ceseña, envió una copia del Punto de Acuerdo aprobado por 
ese Congreso relativo al problema de sanidad del aguacate. Se turnó oficio 
N° CAG/ST/CCG/360/2011, dirigido al Dr. Enrique Sánchez Cruz, Director en 
Jefe de SENASICA-SAGARPA, solicitándole: 

1. Hacer el esfuerzo de combatir el gusano barrenador. 
2. Reforzar el apoyo a los Comités Locales, y Junta Estatal de Sanidad y 
3. El fortalecimiento de campañas. 

           
Otras de las actividades de esta Coordinación, es la de llevar un registro de las 
invitaciones  
 
01/03/2011 Lic. Alejandro 

Etienne Llano 
Magistrado 
Presidente del 
Supremo 
Tribunal de 
Justicia de 
Tamaulipas 

Cuarto Informe 
de Actividades 

11 de marzo 
a las 12 hrs. 

Auditorio del 
Consejo de la 
Judicatura. 

Lic. Rubén 
Treviño 

02/03/2010 Dip. Edgardo 
Melhem 
Salinas 

Presidente 
Comisión 
Especial de la 
Cuenca de 
Burgos. 

Reunión 
Plenaria de la 
Comisión 
Cuenca de 
Burgos. 

09 de marzo 
a las 17 hrs. 

Torre Ejecutiva de 
PEMEX, Marina 
Nal. N° 329. 

Lic. Rubén 
Treviño 

03/03/2011 José Ma. Leal 
Gutiérrez 

Rector 
Universidad de 
Tamaulipas 

1er Informe de 
Actividades 

07 de marzo 
a las 12 hrs. 

Teatro Juárez de 
la Universidad 

Lic. Rubén 
Treviño 

07/03/2011 DIP. Manuel 
García Corpus 

Presidente 
Comisión de 
Asuntos 
Indígenas 

Panel: El 
anteproyecto de 
Ley de Consulta 
a Pueblos y 
Comunidades 
Indígenas y el 
Derecho 
Internacional. 

08 de marzo 
a las 16 hrs. 

Salón 
Legisladores  

Lic. Rubén 
Treviño 

10/03/2011 Lic. Miguel 
Ángel Osorio 
Chong 

Gobernador 
Hidalgo 

6° Informe de 
Gobierno 

14 de marzo 
12:00 hrs. 

Lienzo Charro 
"Cuna de la 
charrería". 
Pachuca 

Lic. Rubén 
Treviño 

10/03/2011 LIC. Marco 
Vinicio 
Martínez 
Guerrero 

Magistrado 
Presidente del 
Tribunal 
Superior 
Agrario 

Sesión Pública 
Solemne de 
Informe de 
Labores 

28 de marzo 
a las 12:00 
hrs 

Salón de Plenos 
del edificio sede 
del Tribunal 

Lic. Rubén 
Treviño 

16/03/2011 Lic. Rafael 
Galindo Jaime 

Presidente 
Central 
Campesina 
Independiente. 

XLVIII Congreso 
Agrario 
Nacional. 

28 y 29 de 
marzo 

  Lic. Rubén 
Treviño 
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28/03/2011   Presidente 
Municipal 
Gustavo Díaz 
Ordaz 
Tamaulipas 

Festejos del  43 
Aniversario de la 
Emancipación 
del Municipio. 

26 de marzo   Lic. Rubén 
Treviño 

28/03/2011 H. Congreso 
del Estado de 
Tamaulipas 

  Entrega de la 
Medalla al 
mérito a la Prof. 
Lourdes 
Altamirano. 

29 de marzo   Lic. Rubén 
Treviño 

28/03/2011 Prof. Carlos 
Martínez 
Andrade 

Coordinación 
de Política 
Nacional 

Toma de 
Protesta del 
Comité Ejecutivo 
Estatal de la 
Unión Nacional 
Campesina y 
Popular. 

26 de marzo   Lic. Rubén 
Treviño 

28/03/2011 Lic. Fernando 
Galindo Favela 

Secretario 
Técnico 
Comisión de 
Presupuesto y 
Cuenta Pública 

15a Reunión 
Ordinaria de 
dicha Comisión. 

30 de marzo 
a las 17:00 
hrs. 

Protocolo C Lic. Rubén 
Treviño 

28/03/2011 Dip. Francisco 
Arturo Vega de 
la Madrid 

Presidente 
Com. Especial 
para Impulsar el 
Desarrollo de la 
Industria 
Vitivinícola y 
Productores de 
la Vid. 

1er Cumbre 
Nacional 

31 de marzo 
y 1 de abril 

San Miguel de 
Allende, Gto. 

Lic. Rubén 
Treviño 

28/03/2011 Mtra. Ma. De 
los Ángeles 
Corte Ríos 

Dir. Gral. Del 
Centro de 
Estudios para el 
Adelanto de las 
Mujeres y la 
Equidad de 
Género. 

Reuniones de 
Trabajo para la 
Información 
Analítica 2011 

Marzo y 
Abril 

  Lic. Rubén 
Treviño 

28/03/2011 Rosario Ortiz 
Yeladaqui 

Diputada 
Federal 

Toma de 
Protesta del Lic. 
Roberto Borge 
Angulo, como 
Gobernador del 
Estado de 
Quintana Roo. 

05 de abril Chetumal 
Quintana Roo 

Lic. Rubén 
Treviño 

28/03/2011 Sr. Aquiles 
Souque Brito 

Presidente 
Distrito de 
Riego del Rio 
Yanqui 

XIX Asamblea 
General 
Ordinaria Anual 

31 de marzo 
a las 13:00 
hrs. 

Quintana Roo Lic. Rubén 
Treviño 

31/03/2011 Dip. Oscar 
García Barrón 

Presidente 
Comisión de 
Reforma 
Agraria 

Inauguración del 
Diplomado 
"Políticas 
Públicas y 
Estratégicas 
para el 
Desarrollo 
Rural" 

04 de abril 
8:30 hrs, 
Edificio I 
Salón 4 

Salón 4 del 
Edificio I 

Lic. Rubén 
Treviño 

01/04/2011 Ing. Daniel Presidente Primer día del 15 de abril Auditorio Lic. Rubén 



 

SECRETARÍA TÉCNICA 
INFORME DE ACTIVIDADES 1 MARZO – 31 AGOSTO 2011 

PÁGINA 243 

C
O

M
IS

IÓ
N

 D
E

 A
G

R
IC

U
L

T
U

R
A

 Y
 G

A
N

A
D

E
R

ÍA
 

C
O

O
R

D
IN

A
C

IÓ
N

 D
E

 C
O

R
R

E
S

P
O

N
D

E
N

C
IA

 Y
 G

E
S

T
IÓ

N
 S

O
C

IA
L 

Nieto Flores Comité Estatal 
de Productores 
de Aguacate del 
Estado de 
México 

Aguacatero Municipal "José 
Ma. Morelos y 
Pavón" Coatepec 
Harinas. Estado 
de México 

Treviño 

07/04/2011 Dip. Oscar 
García Barrón 

Presidente 
Comisión de 
Reforma 
Agraria 

Invita a 
presentar una 
Conferencia 
Magistral sobre 
el tema "Las 
Políticas 
Públicas y su 
Aplicación en el 
Sector 
Económico y 
Social" 

02 de mayo 
de 08:00 a 
10:00 hrs. 

Edificio I, Salón 3 
y 4. 

Lic. Rubén 
Treviño 

08/04/2011 Dip. Javier 
Bernardo 
Usabiaga 

Presidente 
Comisión de 
Desarrollo Rural 

Reunión con el 
Dr. Sojo Aldape, 
convocada por 
el CEDRSSA. 

26 de abril 
17:00 hrs. 

  Lic. Rubén 
Treviño 

11/04/2011 Lic. Arturo 
Jairo García 
Quintanar 

Presidente 
IDEMALAT 

Firma del 
"Convenio 
General de 
Colaboración 
entre la Cámara 
y el IDEMALAT" 

14 de abril 
11:00 hrs. 

Sala de Juntas 
del Dip. Jorge 
Carlos Ramírez 
Marín" 

Lic. Rubén 
Treviño 

12/04/2011 SAGARPA-
ASERCA 

  20 Aniversario 
de ASERCA 

14 de abril 
18:30 hrs 

Bolsa Mexicana 
de Valores 

Lic. Rubén 
Treviño 

12/04/2011 Dip. Manuel 
Cota Jiménez 

Coordinador del 
Sector Agrario 

Consejo Político 
y de Desarrollo 
Rural 

14,15 y 16 
de abril 

Veracruz Lic. Rubén 
Treviño 

14/04/2011 Dr. Aureliano 
Peña Lomelí 

Rector 
Universidad de 
Chapingo 

4° Informe de 
Labores 

06 de mayo 
12:00 hrs 

Auditorio Álvaro 
Carrillo 

Lic. Rubén 
Treviño 

25/04/2011 Ing. Manuel 
Zamarripa 
Rodríguez 

Presidente de 
FENAC 

Asamblea 
General FENAC. 

11,12 y 13 
de mayo 

Hotel Panorama 
San Luis Potosí 

Lic. Rubén 
Treviño 

26/04/2011 Comisión de 
Cultura 

  Inauguración de 
la Exposición 
Fotográfica 
“MORELIA 
ESTA EN TI” 

26 de abril 
13:00 hrs. 

Explanada 
Legislativa 

Lic. Rubén 
Treviño 

28/04/2011 Lic. Arturo 
Jairo García 
Quintanar 

Presidente y 
Director Gral. 
IDEMALAT 

Foro Legislativo 12 de mayo 
a las 11:00 

Instalaciones del 
Congreso del 
Estado de 
Veracruz. 

Lic. Rubén 
Treviño 

11/05/2011 Hugo Martínez Diputado 
Federal 

2° Informe de 
Actividades 

09 de mayo 
a las 16:00 

Auditorio 
Municipal, San 
Pedro, Coahuila 
de Zaragoza 

Lic. Rubén 
Treviño 

11/05/2011 Francisco 
Saracho 

Diputado 
Federal 

2° Informe de 
Actividades 

03 de mayo 
18:00 

Infoteca, Acuña, 
Coahuila. 

Lic. Rubén 
Treviño 
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11/05/2011 Ricardo 
Sánchez 
Gálvez 

Diputado 
Federal 

1er Informe de 
Actividades 

09 de mayo 
a las 16:00 

Casa de Cultura, 
Sahuayo 
Michoacán. 

Lic. Rubén 
Treviño 

12/05/2011 Ing. Osiel 
Castro de la 
Rosa 

Director 
General del 
INVERBIO 

Invita a dar 
Conferencia 
sobre energía 
renovables 

19 o 20 de 
mayo a 
partir del 17 
hrs. 

Palacio de 
Gobierno del 
Estado de 
Veracruz 

Lic. Rubén 
Treviño 

16/05/2011 José Bernardo 
Maximiliano 
Gutiérrez de 
Lara Uribe 

  Sesión Solemne 
para 
conmemorar el 
170 Aniversario 
Luctuoso del 
Coronel 

13 de mayo 
a las 8:30 
hrs. 

Recinto 
Legislativo Cd. 
Victoria 
Tamaulipas. 

Lic. Rubén 
Treviño 

16/05/2011 Víctor Flores 
Morales 

Diputado 
Federal 

Reunión 
Plenario Boca 
del Rio Ver. 

20,21 y 22 
de mayo. 

World Trade 
Center, Ver. 

Lic. Rubén 
Treviño 

16/05/2011 Colegio de 
Postgraduados 

  Ceremonia de 
Graduación 
2011 

27 de mayo 
s las 11:00 

Unidad de 
Congresos del 
Colegio de 
Postgraduados. 

Lic. Rubén 
Treviño 

16/05/2011 Ángeles 
Nazares 
Gerónimo 

Diputada 
Federal 

Foro: 
Compromisos 
por la Igualdad 
de Género en la 
Armonización 
Legislativa en el 
Estado 
Mexicano 

18 de mayo 
de 10:oo a 
15:00 hrs. 

Salón Verde Lic. Rubén 
Treviño 

17/05/2011 Lic. Miguel 
Aguilera 
Gómez 

Secretario 
Técnico del 
CPN 

8a Reunión 
Ordinaria de la 
Comisión 
Política 
Permanente 

20 de mayo 
a las 12:00 
hrs. 

Salón de Usos 
Múltiples Alfonso 
Reyes 

Lic. Rubén 
Treviño 

18/05/2011     Convención 
Nacional 
Ganadera 

12 al 15 de 
junio 

Puerto Vallarta 
Jalisco 

Lic. Rubén 
Treviño 

20/05/2011 Mvz. Roberto 
González 
Pérez 

Presidente del 
Comité 
Organizador 

Inauguración del 
Encuentro 
Nacional de 
Porcicultura X 

12 de 
octubre a las 
18.30 

Hotel El Cid 
Resorts. Mazatlán 

Lic. Rubén 
Treviño 

20/05/2011 Ing. Mario 
Gorena 
Mireles 

Presidente 
ANETIF 

Asamblea 
General 
Ordinaria. 

25 de mayo 
a las 14:00 
hrs 

Hotel Marquiz de 
Reforma 

Lic. Rubén 
Treviño 

26/05/2011 Dip. Oscar J. 
Lara Arechiga 

Presidente 
Comisión de 
Rec. 
Hidráulicos 

XVI Congreso 
Nacional de 
Irrigación 

6 al 9 de 
septiembre 

Salón 53 Culiacán 
Sin. 

Lic. Rubén 
Treviño 

27/05/2011 Dip. Jesús 
Alfonso 
Navarrete 
Prida 

Presidente 
Com. 
Presupuesto y 
Cuenta Pública 

XVI Reunión 
Ordinaria 

31 de mayo 
11:30 hrs. 

Salón Protocolo 
del Edificio C. 

Lic. Rubén 
Treviño 

27/05/2011 Dr. León Olive Director del 
Seminario de 
Investigación 
UNAM 

Mesas 
Redondas con la 
Academia 
Mexicana de 
Ciencias 

30 de mayo 
al 02 de 
junio 

UNAM Lic. Rubén 
Treviño 
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02/06/2011 Dip. Francisco. 
Ovalle 
Vaquera 

Presidente 
Com. Especial 
de Seguimiento 
a las 
Evaluaciones 
Practicadas a 
los Programas 
que Conforman 
el Prog. Esp. 
Para el Campo. 

Reunión de 
Trabajo 

07 de junio a 
las 10:00 
hrs. 

Salón 2 del 
Edificio "I". 

Lic. Rubén 
Treviño 

07/06/2011 Blanca G. 
Villarello 

Presidenta de 
Madrid Fusión 
para América 

Congreso de 
Gastronomía 

26 de junio 
Cena y 27 
de junio 
inauguración 

Ayuntamiento de 
León Gto. 

Lic. Rubén 
Treviño 

07/06/2011 Juan Manuel 
Gómez 
Robledo 

Subsecretario 
para asuntos 
Multilaterales y 
Derechos 
Humanos 

Visita de Sr. 
Oliver de 
Schutter a 
México 

14 de junio 
de 13:30 a 
15:30  

Senado Lic. Rubén 
Treviño 

13/06/2011 Lic. Flora 
Patricia 
Martínez 
Cranss 

Secretaria 
Técnica 
Comisión de 
Presupuesto y 
Cuenta Pública 

Reunión de 
Trabajo con el 
Lic. Carlos 
Montaño 
Fernández 

16 de junio a 
las 12:00 
hrs. 

Constituyentes 
1001, edif. A, 6° 
piso 

Lic. Rubén 
Treviño 

14/06/2011 Ernesto 
Fernández 
Arias 

Subsecretario 
de fomento a 
los 
Agronegocios 

Presentación del 
Fondo para la 
inducción de la 
Inversión de 
Zonas de 
Marginación. 

16 de junio a 
las 9:30 hrs. 

Explanada de 
SAGARPA 

Lic. Rubén 
Treviño 

17/06/2011 Ing. Rodrigo 
Carlos Diez de 
Sollano El coro 

Director 
General de 
Fideicomiso de 
Riesgo 
Compartido  

Exposición-
Convención  

30 de junio 
al 02 de julio 

World Trade 
Center, Ciudad. 
México 

Lic. Rubén 
Treviño 

20/06/2011 Lic. César 
Becker Cuéllar 

Director 
General del 
CEDIP 

Seminario sobre 
"Actualidad y 
Perspectivas de 
la Distribución 
de 
Competencias" 

28,29 y 30 
de junio 

Vestíbulo del 
Edificio E 

Lic. Rubén 
Treviño 

21/06/2011 Lic. Juan de 
Dios Barbosa 
Kubli 

Director 
General FSSC 
CINTAMEX, 
S.C. 

Inauguración del 
Foro de 
Actualización de 
Frutales 

23 de junio a 
las 10:30 

Rancho La Labor, 
Municipio de 
Temascaltepec 
Estado de México 

Lic. Rubén 
Treviño 

24/06/2011 Lic. Raúl de la 
Paz Garza 

Presidente 
Consejo Estatal 
Agropecuario 
de Chihuahua 

Expo Agro Int. 
Chihuahua. Y 4° 
Foro del Agua 

11 de agosto 
8:30 hrs.  

Centro de 
Convenciones y 
Exposiciones de 
Chih. 

Lic. Rubén 
Treviño 

27/06/2011 Gustavo 
Zavala 

Secretario 
Particular del 
Gobernador de 
Sinaloa 

Reunión del 
grupo de trabajo 
del Grupo de 
Trabajo del 
Corredor 
Económico del 
Norte. CONAGO 

24 de junio a 
las 11:00 

Centro de 
Convenciones 
Mazatlán 

Lic. Rubén 
Treviño 
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06/07/2011 Ing. Osiel 
Castro de la 
Rosa 

Dir. Gral. De 
INVERBIO 

Firma de 
Convenio 
durante la 51a 
reunión 
ordinaria, en 
Veracruz. 

    Lic. Rubén 
Treviño 

06/07/2011 Dip. Patricio 
Chirinos del 
Ángel 

Presidente 
Comisión 
Especial de 
Vigilancia de 
Seguimiento de 
la Industria 
Azucarera 

Reunión 
Ordinaria 

13 de julio a 
las 10:00 
hrs. 

Edificio I, Salón 5 Lic. Rubén 
Treviño 

11/07/2011 Jesús Manuel 
Hernández 
López 

Representante 
del Sistema 
Producto Trigo 

VI Simposium 
Internacional de 
Trigo 

24 al 27 de 
agosto 

Mazatlán Sin. Lic. Rubén 
Treviño 

12/07/2011 Ing. Porfirio 
Galindo 
Aguilar 

Presidente de la 
Organización 
Nacional de 
Apicultores 

Presidir XXV 
Seminario 
Americano de 
Apicultura 
Zacatecas 2011 

25 de julio a 
las 10 hrs. 

Palacio de 
Convenciones de 
Zacatecas 

Lic. Rubén 
Treviño 

12/07/2011 Dip. Patricio 
Chirinos del 
Ángel 

Presidente 
Com. Especial 
de Vigilancia y 
Seguimiento a 
la Industria 
Azucarera 

Reunión 
Ordinaria  

13 de julio a 
las 10:00 
hrs. 

Edificio I, Salón 5 Lic. Rubén 
Treviño 

15/07/2011 Dip. Federico 
Ovalle 
Vaquera  

Presidente 
Comisión 
Especial de 
Seguimiento a 
las 
Evaluaciones 
Practicadas a 
los Programas 
que conforman 
el Programa 
Especial 
Concurrente 
para el Campo 

Reunión de 
Trabajo 

19 de julio a 
las 10:00 
horas 

Edificio I, Salones 
1 y 2 

Lic. Rubén 
Treviño 

25/07/2011 Lic. Javier 
García 
Magaña. Pdte 
municipal de 
Hermosillo  

SEGOB, 
(INAFED) y 
Gob. Edo. de 
Sonora  y el 
Ayuntamiento 
de Hermosillo  

8° Foro 
Internacional  
desde lo local  
hacia un México 
ciudadano y 
municipalista  

19,20 y 21 
de Octubre  

Expo Fórum 
Hermosillo 
Sonora  

Lic. Rubén 
Treviño 
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25/07/2011 Dip. Federico 
Ovalle 
Vaquera  

Presidente 
Comisión 
Especial de 
Seguimiento a 
las 
Evaluaciones 
Practicadas a 
los Programas 
que conforman 
el Programa 
Especial 
Concurrente 
para el Campo 

Reunión de 
Trabajo  

9 de Agosto 
2011 a las 
9:00 Hrs 

Salón  de 
Protocolo Edificio 
"C" 

Lic. Rubén 
Treviño 

28/07/2011 C. Mario 
López Valdez  

Gobernador del 
Estado de 
Sinaloa 

Inauguración de 
la Oficina de la 
Representación 
de Gobierno del 
Estado de 
Sinaloa en el 
D,F, 

11 de 
Agosto 
19:00 Hrs 

Oficina de la 
Representación 
de Gobierno del 
Estado de Sinaloa 
D,F, Santa 
Rosalía 116 Col. 
Insurgentes San 
Borja  

Pendiente 

04/08/2011 Lic. Raúl de la 
Paz Garza 

Presidente del 
consejo estatal 
Agropecuario 
de Chihuahua 
A.C. 

Inauguración  
expo agro 
internacional 
Chihuahua 

11 de 
Agosto  a las 
8:30 Hrs  

Ave. Tecnológico 
y Escudero 
Chihuahua 
Chihuahua 

Pendiente 

08/08/2011 Dr. Pedro 
Brajcich 
Gallegos 

Presidente 
comité 
organizador 
INIFAP 

Ceremonia de 
Inauguración de 
Reuniones 
nacionales 

11  de 
octubre  

Poli fórum León 
Cd. León Gto. 

Lic. Rubén 
Treviño 

11/08/2011 Dip. Gerardo 
Sánchez 
García 

Presidente CNC Congreso 
Nacional 
Ordinario 

26, 27 y 28 
de agosto 

CIECEM. 
Municipio de 
Lerma 

Lic. Rubén 
Treviño 

11/08/2011 C. Jesús 
Manuel 
Cárdenas 
Prieto 

Secretario 
General Comité 
Local IPN 

Conferencia 
Magistral  

14 al 17 de 
noviembre 

Escuela Superior 
de Economía IPN 

Lic. Rubén 
Treviño 

15/08/2011 José Antonio 
Torre Medina 

Subsecretario 
de 
Competitividad 
y Normatividad 
SE 

Visita al Centro 
Nacional de 
Meteorología 

30 de agosto Parque 
Aeroespacial 
Querétaro 

Lic. Rubén 
Treviño 

17/08/2011 Dip. Oscar J. 
Lara Arechiga 

Presidente de la 
Comisión de 
Recursos 
Hidráulicos 

Congreso 
Nacional de 
Irrigación del 06 
al 09 de 
septiembre. 

07 de 
septiembre 
10:00 hrs  
Inauguración 

Salón 53 Culiacán 
Sin. 

Lic. Rubén 
Treviño 

19/08/2011 Ing. Manuel 
Valdés 
Rodríguez 

Presidente del 
Consejo 
Directivo 
AMSDA 

XLII Asamblea 
Nacional 

01 y 02 de 
septiembre 

Manzanillo 
Colima 

Lic. Rubén 
Treviño 
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22/08/2011 Asociación 
Mexicana de 
Profesionales 
Forestales 
A.C. 

Presidentes de 
Comisiones 

V Congreso 
Forestal de 
México 

25 y 26 de 
agosto 10:00 
hrs 

Salón 
Legisladores 

Lic. Rubén 
Treviño 

22/08/2011 Dip. Alfonso 
Navarrete 
Prida 

Presidente 
Comisión de 
Presupuesto y 
Cuenta Pública 

Décimo Sexta 
Reunión 
Ordinaria 

25 de agosto 
a las 12:00 
hrs. 

Salón Protocolo 
del Edificio C. 

Lic. Rubén 
Treviño 

23/08/2011 Lic. Raúl 
Riquelme 
Cacho 

Particular del 
Presidente de la 
Cámara 
Nacional de 
Industriales de 
la Leche. 

Convención 
Anual 2011 

Del 29 de 
septiembre 
al 02 de 
octubre. 

Club Med. de 
Ixtapa 
Zihuatanejo 

Lic. Rubén 
Treviño 

24/08/2011 Lic. Enrique 
Peña Nieto 

Gobernador del 
Estado de  
México 

Sexto Informe 
de Gobierno 

05 de 
septiembre a 
las 11:30 
hrs. 

Teatro Morelos Lic. Rubén 
Treviño 

24/08/2011 Ing. Ignacio 
Rivera 
Rodríguez 

Subsecretario 
SAGARPA 

Gira 
Internacional de 
Trabajo a Brasil 
y Argentina 

Del 28 de 
noviembre al 
02 de 
diciembre. 

  Lic. Rubén 
Treviño 

 
 

ASESORÍA, CAPACITACIÓN Y ASISTENCIA TÉCNICA. 
 
 

Dentro de la Comisión de Agricultura y Ganadería se encuentra un área de suma 
importancia ya que se dedica a la asesoría capacitación y asistencia técnica de 
proyectos productivos, esta área cuenta con técnicos certificados para la asesoría, 
capacitación, asistencia técnica y elaboración de Proyectos Productivos; el proceso 
consiste en recepción de grupos organizados de campesinos, productores y 
personas de la sociedad civil que tengan ganas de trabajar y de implementar un 
apoyo productivo. 
 
Se realizan reuniones de trabajo donde nos hacen llegar sus anteproyectos, o 
proyectos terminados en estas reuniones se les brinda una breve plática 
concerniente a las reglas de operación y los aspectos técnicos referentes a 
proyectos de apoyo de las zonas de alta y muy alta marginación de las diferentes 
Secretarías. 
 
Una vez que se han recibidos los anteproyectos se someten a un proceso de 
revisión y análisis en el cual se hacen anotaciones de las deficiencias técnicas y 
financieras de los proyectos, las cuales se les hacen llegar a los solicitantes para su 
inmediata mejora del proyecto una vez subsanadas las deficiencias las peticiones 
las hacemos llegar a las dependencias correspondientes para su siguiente tramite. 
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Dentro de las solicitudes de asesoría y capacitación técnica tenemos las siguientes: 
dentro del periodo de marzo - agosto de 2011. 

• Asesoría y capacitación en el proyecto estratégico “Establecimiento del 
cultivo de nopal tunero y agave en Villa Flores Chiapas como Detonante 
Económico.” 

• Asesoría y capacitación en el proyecto estratégico “Establecimiento y 
cultivo del maguey aguamielero y nopal verdura, para su industrialización 
y comercialización, como detonador económico de la Región de Otumba 
Estado de México.” 

• Asesoría y capacitación en el proyecto estratégico denominado Avicultura 
Familiar (Seguridad Alimentaria en el Sector Rural de San Luis Potosí). 

• Asesoría y capacitación en el proyecto estratégico “Para el cultivo de 
tuna, para su producción y comercialización de exportación. 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad Activos Productivos 
para la implementación de la producción de Tomate bajo invernadero del 
municipio de Villa Flores Chiapas. 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad Activos Productivos, 
para la Explotación de Ganado Bovino, en la región denominada 
Frailesca del municipio de Villa Flores, Chiapas 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad Activos Productivos, 
para la implementación de una Granja Porcina. 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de la modalidad de activos 
productivos para la conducción de agua del dique Tlamapa al Valle de 
Hueyacaxolalea, en la localidad de san Martin Tlamapa, del Municipio de 
Santa Isabel Cholula en el Estado de Puebla. Con número de folio, 
PL11003457 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad Activos Productivos 
para la implementación de Centro de acopio de hortalizas de agua limpia 
Valle de Hueyacaxolalea del municipio de Santa Isabel Cholula en el 
Estado de Puebla. Con número de Folio PL11003375 

• Asesoría y capacitación del proyecto de productores artesanales dentro 
del programa de Desarrollo de Capacidades, Innovación Tecnológica y 
Extencionismo Rural. Con número de folio 590. 

• Elaboración de forma gratuita del Proyecto Productivo de modalidad 
FAPPA denominado Abarrotes el Cerrito de Barrio el Cerrito de la 
comunidad de San Antonio del Municipio de Tecozautla Estado de 
Hidalgo, destacando que esta comunidad es de muy alta marginación y 
los integrantes del grupo son personas de muy bajos recursos y no 
podían pagar aun técnico para la elaboración de su proyecto a tendiendo 
a estas necesidades se les elaboro en esta comisión de forma gratuita. 
Con número de folio FP-HGO-11-01161-031129 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad FAPPA denominado 
Tortillería Lupita de la colonia capitán Antonio Reyes del Municipio de 
Huejutla de Reyes en el Estado de Hidalgo. 
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• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad FAPPA denominado 
Abarrotes la Morita de la comunidad la Morita del Municipio de 
Tianguistengo en el Estado de Hidalgo 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad FAPPA denominado 
Ciber Querétaro, en la Ciudad de Querétaro. 

• Asesoría y capacitación en el proyecto de modalidad PROMUSAG para 
la implementación de una panadería, denominado Mujeres 
Emprendedoras del municipio de Zontecomatlan en el Estado de 
Veracruz. 

 
Destacando que mencionados proyectos son de alto y muy alto grado de 
marginación apoyando de este modo a los campesinos, productores y sociedad 
organizada, que más lo necesita. 
 
De esta forma, esta Coordinación cumple con el objetivo por el que fue creada, 
gestionar puntual y oportunamente las peticiones formuladas a la Comisión de 
Agricultura y Ganadería, así como  dar seguimiento e informar a los interesados 
sobre el avance de sus solicitudes. Así mismo coadyuvar en las tareas 
administrativas que se desarrollan en ésta. 
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COORDINACIÓN DE SERVICIOS DE APOYO 
 
Esta coordinación está encargada de proporcionar administrativamente lo necesario 
para el buen funcionamiento de la Comisión. 
 
Los servicios de su competencia van desde la fuerza de trabajo y recursos 
materiales hasta los recursos tecnológicos necesarios para desempeñar eficaz y 
eficientemente las tareas que se tienen encomendadas. 
 
Durante la presente Legislatura, se ha mantenido un riguroso control de los 
recursos que la H. Cámara de Diputados ha puesto a nuestra disposición y en 
coordinación con la Dirección General de Recursos Materiales y Servicios, se 
mantienen actualizados los inventarios. A continuación presentamos una tabla que 
muestra los recursos materiales con que cuentan las diferentes aéreas que 
conforman esta Comisión. 
 
Presidencia 

Material  Cantidad  
Mesa de Junta en Herradura 1 
Escritorio 1 
Teléfonos 2 
Televisión 1 
Sillón ejecutivo 15 
 
Secretaría Técnica 

Material  Cantidad  
Computadora 3 
Impresora 2 
Teléfono 2 
Escritorio 1 
 
Coordinación de Asuntos Legislativos 

Material  Cantidad  
Computadora 6 
Impresora 1 
Teléfono 1 
Silla 6 
 
Coordinación de Eventos. 

Material  Cantidad  
Computadora 3 
Impresora 2 
Teléfono 2 
Silla 4 
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Coordinación de Correspondencia y Gestión Social 
Material  Cantidad  

Computadora 4 
Impresora 2 
Teléfono 2 
Silla 6 

 
Coordinación de Servicios de Apoyo 

Materiales  Cantidad  
Computadora 2 
Impresora 1 
Teléfono 1 
Silla 4 
Copiadora 1 
Bodega de papelería 1 
Copiadora 1 
Sillón 2 

 

REMODELACIÓN DE OFICINAS  
 
Durante el Periodo que se informa se renovó parte del mobiliario que se encuentra 
en las Oficinas que ocupa la Comisión en el segundo piso del Edificio “D”, de este 
recinto Legislativo.  
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El presente informe fue aprobado por la Comisión de Agricultura y Ganadería en la 
Quincuagésima Cuarta Reunión Ordinaria, celebrada el 21 de septiembre de 2011. 
 

DIPUTADO DTTO 
CIRC ENTIDAD G.P. FIRMA 

PRESIDENCIA 

  
LÓPEZ AGUILAR CRUZ 

2ª. TAMAULIPAS PRI  
 
 
 
 
________________ 

SECRETARÍA 

  
COTA JIMÉNEZ 
MANUEL HUMBERTO 

01 NAYARIT PRI  
 
 
 
 
 
________________ 

  
LUGO OÑATE 
ALFREDO FRANCISCO 

03 QUERÉTARO PRI  
 
 
 
 
 
________________ 

  
MONTES CAVAZOS 
FERMÍN 

09 NUEVO 

LEÓN 
PRI  

 
 
 
 
 
________________ 
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RODRÍGUEZ SOSA 
LUIS FÉLIX 

03 MORELOS PRI  
 
 
 
 
 
________________ 

  
ZUBIA RIVERA 
ROLANDO 

02 SINALOA PRI  
 
 
 
 
 
________________ 

  
TORRES SANTOS 
SERGIO ARTURO 

05 MICHOACÁN PAN  
 
 
 
 
 
________________ 

  
TRIGUERAS DURÓN 

DORA EVELYN 
 

1ª. SONORA PAN  
 
 
 
 
 
________________ 
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USABIAGA ARROYO 

JAVIER BERNARDO 

2ª. GUANAJUATO PAN  
 
 
 
 
 
 
________________ 

 
NARRO CÉSPEDES 
JOSÉ 

3ª. ZACATECAS PRD  
 
 
 
 
 
________________ 

  
TORRES ROBLEDO 
JOSÉ M. 

02 MICHOACÁN PRD  
 
 
 
 
 
________________ 

INTEGRANTES 

ÁLVAREZ MARTÍNEZ 

JOSÉ LUIS 

17 VERACRUZ PRI  
 
 
 

 
 
________________ 
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ESQUER GUTIÉRREZ 
ALBERTO 

19 JALISCO PAN  
 
 
 
 
 
________________ 

  
GARCÍA BARRÓN 
OSCAR 

03 DURANGO PRI  
 
 
 
 
 
________________ 

  
GONZÁLEZ DÍAZ JOEL 

12 JALISCO PRI  
 
 
 
 
________________ 

  
IÑIGUEZ GÁMEZ JOSÉ 
LUIS  

03 JALISCO PAN  
 
 
 
 
 
________________ 
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JIMÉNEZ FUENTES 
RAMÓN 

02 ZACATECAS PRD  
 
 
 
 
________________ 

 
BARRAZA CHÁVEZ 
HÉCTOR ELÍAS  

01 ZACATECAS PRD  
 
 
 
 
 
________________ 

 
QUEZADA NARANJO 

BENIGNO 

5ª. MICHOACÁN PAN  
 
 
 
 
 
________________ 

  
RAMÍREZ PINEDA 

NARCEDALIA 

3ª. OAXACA PRI  
 
 
 
 
 
________________ 
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RAMOS CÁRDENAS 

LIEV VLADIMIR 

3ª. CHIAPAS PAN  
 
 
 
 
 
________________ 

  
ROJO GARCÍA DE 

ALBA JORGE  

03 HIDALGO PRI  
 
 
 
 
 
________________ 

 
ROJO MONTOYA 
ADOLFO 

1ª.  SINALOA PAN  
 
 
 
 
 
________________ 

  
SANTAMARÍA PRIETO 
FERNANDO 

19 VERACRUZ PAN  
 
 
 
 
 
________________ 
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SÁNCHEZ GARCÍA 
GERARDO 

2ª. GUANAJUATO PRI  
 
 
 
 
 
________________ 

  
TREJO AZUARA 
ENRIQUE OCTAVIO 

2ª. SAN LUIS 

POTOSÍ 
PAN  

 
 
 
 
 
________________ 

  
VALENCIA BARAJAS 
JOSÉ MARÍA 

12 MICHOACÁN PRD  
 
 
 
 
 
________________ 

  
VELASCO MONROY 

HÉCTOR EDUARDO 

01 ESTADO DE 

MÉXICO 
PRI  

 
 
 
 
 
________________ 
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VIDAL AGUILAR 
LIBORIO 

01 YUCATÁN PVEM  
 
 
 
 
 
________________ 

  
ZARZOSA SÁNCHEZ 
EDUARDO  

09 ESTADO DE 

MÉXICO 
PRI  

 
 
 
 
 
________________ 
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SECRETARÍA TÉCNICA 
 

Lic. Rubén Treviño Castillo 
Secretario Técnico 

 
 

COORDINACIÓN DE ASUNTOS LEGISLATIVOS  
Lic. Jesús Rivera García 

Coordinador 
 

Lic. Germán Rebolledo Santamaría 
Lic. Urbano Rivera García 

Lic. Ramón Pineda Avendaño  
Ing. Antonio Dávila 

Lic. Sergio Oswaldo Barbosa García 
Lic. Víctor Hugo Quevedo Galván 

 
 

COORDINACIÓN DE EVENTOS 
Lic. Guillermo Rodríguez Miramontes  

Coordinador 
 

Lic. Marcos Valentín Villegas González 
Erika María Jiménez Sánchez 

 
COORDINACIÓN DE CORRESPONDENCIA Y GESTIÓN SOCIAL  

Lic. Adolfo Espinosa Avilés 
Coordinador 

 
Dra. Rubí del Carmen Beltrán Bustos  

Lic. Jován Rivera García 
Griselda Quiroz Jiménez 

 
COORDINACIÓN DE SERVICIOS DE APOYO 

Ing. Eduardo Sarmiento Cortés 
Coordinador 

 
Hilario García Salas 
Miguel Ávila Vargas 

David Juárez Elizalde 
Ana María Solís Gabino 
Pedro López González 

Jaime López Castro 
María Guadalupe Valerio Hernández  


